
ПРОЛЕТАРИИ В С Е Х  СТРЛН,СОЕДИНЯЙТЕСЬ»

ГС̂ к, ИЗДАНИЯ 32-Й

В О С Т О К А .
О РГА Н  Ц ЕН ТРАЛ ЬН О ГО  И ТБИ Л И ССКО ГО  КО М И ТЕТО В КОМ ПАРТИИ ГРУ З И И  

И С О ВЕТО В Д ЕПУТАТО В ТРУД ЯЩ И ХС Я  ГРУ ЗИ Н С К О Й  ССР
л м п а  зги ,агш "-|,м аА(пзэ«?пь л чэзо ш п ь  и зб ш сгэл п  л ч з ш з т .

ЛМОПЬПЬ ЛЛЗШЗПОЗ ?3 ЬМЭАОШ^Пк ы л  ЗЗЙПЗЗСГШЗ геЗЗЗЗЗЗЗЗПЬ 1ЛЯЧ34Ш» 1Ш36П

№ 220 (87Э4) Ч етвер г, 17 сентября 1953 г. Цена 20 коп.

„Советская страна уверенно идет вперед по пути к коммунизму. Важнейшей состав
ной частью программы коммунистического строительства является практическое разрешение 
задачи создания в нашей стране на базе могучего роста социалистической индустрии, как 
ведущей силы в народном хозяйстве, обилия сельскохозяйственных продуктов. В  современ
ных условиях эта задача встала перед нами как насущная, всенародная задача. Успешное 
решение этой задачи будет способствовать также дальнейшему укреплению союза рабо
чего класса и колхозного крестьянства",

(И з  постановления Пленума П К  К П С С ).

Неотложные задачи 
партийных организацийо

Постановление Пленума Центрального 
Комитета Коммунистической партии Со
ветского Союза «0 мерах дальнейшего 
развития сельского хозяйства СССР» 
встретило единодушное одобрение партии 
и всего советского народа. Рабочие, кол
хозники, интеллигенция, все советские 
люди горячо поддерживают намеченные 
Пленумом крупные меры по преодолению 
отставания ряда важных отраслей сель
скохозяйственного производства и орга
низации крутого подъема всего сельско
го хозяйства.

Сообщения, поступающие _ из горо
дов и сел, говорят о том, что решения 
Пленума повсеместно вызывают новый 
подъем политической и трудовой актив
ности масс. Советские люди демонстриру
ют свою решимость не жалеть сил и тру
да для успешного осуществления задач, 
поставленных партией. Основное сейчас 
состоит в том, чтобы еще шире развер
нуть творческую инициативу масс, при
вести в движение все силы и—средства, 
на деле обеспечить мощный подъем всех 
колхозов. МТС и совхозов.

В опубликованном вчера в «Прав
де» докладе Секретаря ЦК КПСС тов. 
Н. С. Хрущева на Пленуме ЦК КПСС дан 
всестороний анализ причин отставания 
ряда важных отраслей сельскохозяйствен
ного производства, глубоко и всесторонне 
обоснованы задачи дальнейшего развития 
сельского хозяйства. С Особой остротой 
в докладе выдвинуто требование реши
тельно улучшить работу партийных ор
ганизаций по руководству колхозами, 
МТС и совхозами, требование быстрее 
устранить серьезные недостатки в этой 
области.

Партией и Правительством создают
ся все материально-технические и орга
низационные условия для более быстрого 
развития колхозов, МТС и совхозов. Рез
ке повышены государственные заготови
тельные и закупочные цены на продук
ты животноводства, картофель и овощи. 
Сельское хозяйство получает много новой 
техники для механизации земледелия и 
животноводства. Предусмотрены большие 
дополнительные ассигнования на капи
тальные вложения в сельскохозяйствен
ное производство. За счет государства 
усиливается агротехническая и зоотехни
ческая помощь колхозам.

Было бы, однако, неправильным ду
мать, что успех дела определяется толь
ко материально-техническими условиями, 
что дальнейшее развитие сельского хо
зяйства пойдет без повседневной органи
заторское и политической работы. Ника
кая материально-техническая помощь, как 
бы велика она ни была, никакая дирек
тива, как бы она детально ни была раз
работана, не окажут надлежащего воздей
ствия, если не приложить больших орга
низаторских усилий, если на местах не 
будет хороших исполнителей и организа
торов, способных обеспечить правильное 
использование имеющихся возможностей.

Чтобы добиться успеха, надо сосре
доточить внимание на главном. А глав
ное состоит в том, говорил тов. Хрущев в 
своем докладе, чтобы укрепить колхозы, 
МТС и совхозы квалифицированными, 
способными кадрами, хорошими работни
ками. От укрепления колхозов, МТС и 
совхозов опытными, проверенными, чест
ными и преданными руководителями, 
умеющими организовать дело, правильно 
подобрать и расставить людей, в первую 
очередь зависит осуществление намечен
ных мер в области развития сельского 
хозяйства.

Надо понять, что без укрепления ру
ководящих кадров МТС, колхозов и сов
хозов мы не решим больших и сложных 
задач, вставших перед нами в сельском 
хозяйстве. Пора покончить с таким поло
жением, когда во главе крупных коллек
тивных хозяйств, какими являются сей
час колхозы, во главе таких крупных го
сударственных предприятий в сельском 
хозяйстве, какими являются машинно- 
тракторные станции и совхозы, нередко 
стоят люди, не имеющие ни необходимых 
знаний, ни организаторского опыта. На
до добиться, чтобы во главе каждого кол
хоза стоял опытный, знающий и способ
ный организатор, чтобы каждая МТС воз
главлялась работником, имеющим, как 
правило, высшее специальное образова
ние и способным руководить большим 
предприятием.

Пленум ЦК КПСС признал необходи
мым провести неотложные меры по укреп
лению руководящих кадров колхозов, МТС 
и совхозов. Эта задача может и должна 
быть разрешена в кратчайший орок. У 
нас имеются многочисленные кадры та
лантливых руководителей и организато
ров социалистического сельского хозяй
ства. Многие районы располагают возмож
ностью укрепить кадры МТС, колхозов и 
совхозов за счет местных работников. 
Что же касается районов, не имеющих 
такой возможности, то на помощь им 
Должны прийти города и промышленные 
Центры.

Можно с уверенностью сказать, что 
если партийные организации проведут 
соответствующую разъяснительную рабо
ту, то в городах и промышленных цент
рах найдутся тысячи и тысячи коммуни
стов. которые изъявят желание добро
вольно поехать на село и посвятить все 
свои силы делу улучшения работы в де
ревне. Обязанность партийных организа
ций—-всемерно поддержать таких людей, 
окружить их почетом и вниманием, соз

дать все условия для их плодотворной 
деятельности.

Насущной задачей улучшения руковод
ства сельским хозяйством является повы
шение роли районных комитетов партии 
и райисполкомов в развитии колхозов, 
МТС и совхозов. И здесь вопрос об укреп
лении кадров партийных и советских ра
ботников имеет первостепенное значение. 
Во главе многих райкомов и райисполко
мов стоят малоопытные кадры, не отве
чающие возросшим требованиям, плохо 
знающие сельское хозяйство, не имеющие 
необходимого опыта руководящей работы. 
Чтобы помочь таким районам кадрами, 
надо сократить численность аппарата 
областных, краевых и республиканских 
оринов, ликвидировать лишние надстрой
ки и передвинуть значительную часть ра
ботников для укрепления районного зве
на, колхозов, МТС и совхозов.

Но укрепить районное звено квалифи
цированными кадрами— значит выпол
нить лишь первую часть дела. Вторая, 
не менее важная часть— приблизить пар
тийную работу к производству и ликви
дировать обезличку в руководстве МТС и 
колхозами. Нельзя признать нормальным, 
что, при наличии огромного числа ответ
ственных работников в районном центре, 
за положение дел в каждом данном кол
хозе и МТС, за ^политическую работу в 
массах фактически никто не отвечает.

Необходимо перестроить работу район
ного партийного аппарата таким образом, 
чтобы определенный работник вел работу 
в определенной МТС и колхозе и отвечал 
за положение дел в них. С этой целью 
надо иметь на каждую МТС группу ин* 
структоров во главе с секретарем райко
ма партии, которая должна нести ответ
ственность за партийно-политическую ра
боту и за положение дел в машинно-тра
кторных станциях и во всех обслуживае
мых сю колхозах.

Для усиления политической и органи
заторской работы в массах исключитель
но важно повысить роль первичных пар
тийных организации в колхозах, МТС и 
совхозах, улучшить дело подбора и вы
движения секретарей первичных партий
ных организаций, принять меры к укреп
лению комсомольских организаций. Осо
бого внимания заслуживает работа сре
ди женщин— наших славных колхозниц, 
работниц МТС и совхозов.

Борьба за успешное осуществление при
нятой Пленумом программы дальнейшего 
развития сельского хозяйства требует 
улучшения стиля и методов руководящей 
деятельности областных комитетов пар
тии. Факты говорят о том, что уровень 
работы многих областных партийных ор- 
1 нов по руководству сельским хозяйством 
продолжает оставаться недостаточным. 
Многие областные партийные работники 
не вникают глубоко в дела колхозов, про
являют верхоглядство, подменяют дело
вую помощь колхозам широковещательны
ми декларациями и призывами. Даже не
которые секретари обкомов партии толком 
не знают сельского хозяйства и не хотят 
его изучать.

В современных условиях, когда задача 
дальнейшего подъема сельского хозяйства 
встала как насущная всенародная задача, 
обязанность партийного работника состоит 
в том, чтобы овладеть основами земледе
лия и животноводства, направлять их 
развитие со знанием дела. Партийный ра
ботник не обязательно должен быть агро
номом, но он обязан хорошо разбираться н 
вопросах ведения сельского хозяйства. А 
это доступно для каждого.

Сейчас в партийных организациях на
чалось широкое обсуждение и изучение 
решений Пленума ЦК КПСС. Вчера со
стоялся пленум Московского областного 
комитета партии, обсудивший итоги Пле
нума Центрального Комитета и наметив
ший меры по осуществлению его решений 
в Московской области. В ближайшие дни 
итоги Пленума Центрального Комитета 
будут обсуждаться и в других организа
циях. Необходимо добиться того, чтобы 
обсуждение решений Пленума ЦК КПСС 
повсеместно послужило началом большой 
практической работы партийных органи
заций по решению конкретных задач 
подъема сельского хозяйства. Вместе с 
тем партийные органы, все коммунисты 
и комсомольцы должны широко разъяс
нить рабочим, колхозникам, интеллиген
ции, всей массе трудящихся намеченные 
партией меры по развитию сельского хо
зяйства, развернуть во всю силу социа
листическое соревнование за повышение 
урожайности полей и продуктивности жи
вотноводства, за образцовое завершение 
сельскохозяйственного года и досрочное 
выполнение планов заготовки сельхоз
продуктов.

Возможности социалистического сель
ского хозяйства безграничны. Творческие 
силы тружеников полей и ферм неисчер
паемы. Нужно лишь активнее приводить 
их в движение. Для этого партийные 
организации должны укреплять и мно
жить свои связи с колхозами, МТС и 
совхозами, всегда быть в гуще масс, хо
рошо знать людей, их нужды и запросы, 
всегда и во всем опираться на передовых 
людей деревни, вести за собой всех кол
хозников, рабочих МТС и совхозов. Нет 
сомнения, что местные партийные орга
низации, вооруженные решениями Плену
ма ЦК КПСС, успешно выполнят постав
ленные перед ними задачи в области 
дальнейшего развития сельского хо
зяйства.
(Передовая статья «Правды»— 16 сентября).

Под руководством Коммунистической партии 
трудящиеся Советской страны претворят в жизнь 

грандиозные задачи, поставленные Пленумом ЦК КПСС
Г о л о с  м о с к о в с к и х  

машиностроителей
Московский завод имени Буденного —  

одно из передовых предприятий Мини
стерства машиностроения СССР. Здесь из
готовляются запасные части к автомаши
нам и тракторам. Кроме того, предприя
тие выпускает гидромеханизмы для прот 
пашных тракторов. При помощи этих гид
ромеханизмов можно вести междурядную 
обработку садовых и огородных культур, 
управлять навесными сельскохозяйствен
ными орудиями.

14 сентября в клуб завода ша собрание, 
посвященное обсуждению постановления 
Пленума ПК КПСС «О мерах дальнейшего 
развития сельского хозяйства СССР», при
шли сотни рабочих.

Выступивший с докладом директор за
вода тев. Пуникои сообщил, что на пред
приятии себестоимость продукции снижена 
на 18 процентов по сравнению с прошлым 
годом. Сверх задания изготовлено 600 
гидромеханизмов и много запасных частей 
к тракторам и автомобилям.

—  Наш коллектив, как и весь совет
ский народ,—  сказал тов. Пуников,—  го
рячо одобряет постановление Пленума ЦК 
КПСС. Меры, которые принимает Комму
нистическая партия для дальнейшего 
подъема сельского хозяйства, позволят в 
ближайшие два— три года создать в на
шей стране обилие продовольствия и това
ров массового потребления. Наша задача—  
увеличить выпуск гидромеханизмов и за
пасных частей к тракторам с тем, чтобы 
обеспечить возросшие потребности МТС, 
колхозов и совхозов.

Бригадир слесарей-сборщиков из цеха 
гидромеханизмов Герой Советского Союза 
11. И. Лабуз в своем выступлении сообщил,

С о з д а д и м  и з о б и л и е  
сельскохозяйственных продуктов

Забота о благе
народа

МПНСК, 15 сентября. (ТАСС). Коллек-
ОТ КО РРЕСП О Н Д ЕН ТА  «ЗАРИ  ВОСТОКА» ПО ГО РИ Й С КО М У РАЙОНУ

Сотни агитаторов Горийского района 
знакомят тружеников села с историче
ским постановлением Пленума ЦК КПСС

Горячо одобряют постановление Плену* 
ма механизаторы района. Когда в четвер
той тракторной бригаде Тквиавской ма-

«0 мерах дальнейшего развития сельско- I шинно-тракторной станции агитатор
го хозяйства СССР», с докладом Секре-! т. Варламашвили рассказал о решениях 
таря ЦК КПСС тов. Хрущева. В избах-

конто-читальчях. правлениях колхозов, 
рах МТС и совхозов— всюду проводятся 
читки, беседы. С огромным вниманием 
слушают труженики колхозного села сво
их 'агитаторов.

Агитатор т. Узнадзе ознакомил с по
становлением Пленума членов первой 
бригады колхоза имени Сталина села 
Меджврисхеви. Во время беседы 
взял бригадир т. Сараули. Он сказал:

—  Колхозное крестьянство, так же, 
как и весь советский народ, восприняло 
постановление Пленума ЦК КПСС как 
боевую программу дальнейшего развития 
сельского хозяйства. Постановление Пле
нума еще раз говорит о том. что наша 
родная партия постоянно заботится о 
благе народа. Мероприятия, намеченные 
партией, создают условия для широкого 
развития в ближайшие годы всех отрас
лей нашего общественного хозяйства, соз- 
д.ния в стране изобилия продуктов зем
леделия и животноводства.

Пленума, выступил тракторист т. Мгела-
дзе.

—  В этом истерическом документе,—  
сказал он.— предусмотрены меры по даль
нейшему улучшению работы машинно- 
тракторных станций, по усилению их ро
ли в развитии колхозного производства. 
Это поможет нам еще выше поднять уро
вень механизации сельского хозяйства. В 

слово ответ нн постановление Пленума я обя
зуюсь выполнить свое годовое задание за 
два месяца.

Вступив в социалистическое соревнова
ние за новый мощный подъем сельского 
хозяйства, четвертая бригада дала слово 
на 35 дней раньше срока выполнить го
довой план, закончить сев озимых к 15 
октября.

Горийские колхозники единодушно ре
шили претворить в жизнь задачи, постав
ленные Пленумом ЦК КПСС, добиться но
вого мощного подъема* социалистического 
сельского хозяйства.

тив Минского автомобильного завода одно
временно с выпуском мощных автомоби
лей изготовляет запасные части для сель
скохозяйственных машин. В этом году 
предприятие отправило машинно-трактор
ным станциям республики несколько ты
сяч различных запасных частей к тракто
рам.

С огромным воодушевлением встретили 
рабочие, инженерно-технические работни
ки и служащие завода постановление 
Пленума ЦК КПСС «О мерах дальнейшего 
развития сельского хозяйства СССР». Во 
всех цехах завода состоялись читки исто
рического документа. Свыше 250 агитато
ров на занятиях разъясняют рабочим п 
служащим мероприятия Коммунистической 
партии, направленные на дальнейший 
подъем сельского хозяйства. После читок 
в цехах состоялись оживленные беседы. 
Рабочие, инженеры и техники делились 
своими мыслями. В инструментальном цехе 
мастер Ещенко сказал:

—  Постановление Пленума Центрально
го Комитета КПСС является ярким сви
детельством повседневной заботы партия 
о дальнейшем развитии сельского хозяй
ства. Центральный Комитет нашей партии 
указал пути увеличения производства 
продуктов сельского хозяйства для насе
ления и сырья для легкой и пищевой 
промышленности.

В с е л а х  А б х а з и и

что коллектив цеха решил снизить себе- встретили постановление Пленума 
стоимость каждого гидромеханизма, до КПСС «О мерах дальнейшего развития 
конца года сэкономить 150 тысяч рублей. | сельского хозяйства СССР». В колхозах. 

Собрание приняло новые соцналистиче МТС и совхозах проходят многолюдные 
ские обязательства. Решено выпустить ] собрания. Агитаторы проводят читки, бе- 
сверх задания гидромеханизмов и запас-

СУХУМП, 16 сентября. (По телефону), ского молочного совхоза «Грузживтреста» 
Трудящиеся Абхазии, как и весь совет- бригадир В. Фидяева.— Мы должны пол- 
скии народ, единодушным одобрением ностью использовать все эти возможности,

За

ПК

ных частей более чем на миллион рублей.
(ТАСС).

Зада ние партии 
выполним

КИЕВ, 15 сентября. (ТАСС). Коллектив 
завода имени Левее с большой радостью 
встретил постановление Пленума ЦК КПСС 
«О мерах дальнейшего развития сельского 
хозяйства СССР». Рабочие и инженерно- 
технические работники с исключительным 
интересом читают и обсуждают этот исто
рический документ.

Ознакомившись с постановлением Пле
нума, мастер первого механического цеха 
Кулик заявил:

—  В постановлении Пленума ЦК КПСС 
дана развернутая программа дальнейшего 
развития всех отраслей сельского хозяй
ства нашей страны, намечены меры по 
коренному улучшению работы машинно- 
тракторных станций, дальнейшему усиле
нию механизации сельского хозяйства. 
Наш долг —  активно участвовать в этом 
важном деле, полностью обеспечить запас
ными частями тракторы. Задание партии 
будет выполнено.

Производственники обязались в третьем 
квартале дать продукции на 14 процен
тов больше, чем за тот же период прошло
го года.

седы, разъясняя труженикам села каждый 
пункт исторического постановления, пре
дусматривающего новый мощный подъем 
сельского хозяйства нашей страны.

Передовик артели имени Руставели села 
Ахали-Сопели Гудаутского района X. Гум- 
ба говорил о том, что колхозное кресть
янство будет трудиться, не покладая рук. 
чтобы полностью удовлетворить растущие 
потребности населения в продуктах по
требления, обеспечить сырьем легкую 
промышленность.

Колхозники дали слово успешно завер
шить работы нынешнего года, добиться 
повышения урожая табака и овощей.

В этом году артель имени Руставели 
добилась заметных успехов в развитии об
щественного животноводства: досрочно
рассчиталась с государством по поставкам 
молока, мяса и других продуктов, выпол
нила на 135 процентов план сдачи коко
нов. Сейчас колхоз вывозит на заготови
тельные пункты табак нового урожая.

Ознакомившись с постановлением Пле
нума ЦК КПСС, колхозники обязались уде
лять больше внимания развитию животно
водства и овощеводства. Они решили по
полнить молочно-товарную ферму породи
стыми, высокопродуктивными животными, 
обеспечить общественный скот хорошими 
помещениями и кормами на зиму.

—  Постановление Пленума ЦК КПСС 
создает все возможности для быстрейшего 
развития общественного животноводства, 
— сказала на собрании коллектива Гагр-

чтобы дать стране как можно больше мо
лока, мяса и других продуктов животно
водства. От имени нашей бригады я обя
зуюсь получить до конца года 2.200 ки
лограммов молока от каждой фуражной ко
ровы вместо 1.950 килограммов по плану.

Долго обсуждали постановление Плену
ма механизаторы Гульрипшской МТС. Они 
говорили о тех больших задачах, которые 
стоят ныне перед ними, работниками МТС, 
в деле повышения урожайности всех 
сельскохозяйственных культур, обеспече
ния роста общественного животноводства 
и повышения его продуктивности, в ме
ханизации трудоемких процессов в колхоз
ном производстве.

—  В ответ на заботу партии о благе 
народа, о нас, сельских механизаторах,—  
заявил старший инженер А. Кадарадзе,—  
наш коллектив должен улучшить свою ра
боту, трудиться с удвоенной энергией, 
чтобы осуществить поставленные перед 
нами задачи. Прежде всего мы обязаны 
организовать образцовое обслуживание 
колхозов, в срок и высококачественно вы
полнять все задания по обработке почвы, 
сельскохозяйственных культур, наиболее 
полно использовать технпку. В постанов
лении Пленума ПК КПСС указывается, 
что наша задача— внедрять в колхозное 
производство достижения науки и пере
довой практики, обеспечить дальнейшее 
организационно-хозяйственное укрепление 
колхозов.

Внимательно изучают постановление 
Пленума ЦК КПСС в Гальском и других 
районах Абхазии. На призыв Центрально
го Комитета партии колхозники, работни
ки МТС и совхозов отвечают повышением 
темпов уборки чайного листа, табака и 
других культур.

повышение 
урожайности

СМОЛЕНСК. 15 сентября. (ТАСС). С 
огромным удовлетворением встретили по
становление Пленума ЦК КПСС «О мерах 
дальнейшего развития сельского хозяйства 
СССР» труженики колхозных полей Смо
ленской области.

...Колхоз «17-я годовщина Октября», 
Ярцевского района. На окраине деревни 
Курцово стоит сложная льняная молотил
ка с трактором. Колхозники, обслуживаю
щие ее, окружили приехавшего сюда пред
седателя Ярцевского райисполкома тов. 
Гнедова.

Внимательно слушают они сообщение о 
решениях Пленума ЦК КПСС, то и дело 
слышны возгласы— «правильно».

После ознакомления с текстом историче
ского документа многие пожелали вы
сказаться.

—  Очень хорошее постановление при
няла партия, —  начал колхозник Ефрем 
Романов.—  Оно поможет быстрее добиться 
изобилия продуктов. Нага колхоз считают 
неплохим, по сколько новых возможностей 
перед ним сейчас открывается. Намного 
повысится заинтересованность каждого 
колхозника и стремление получить больше 
зерна, картофеля, продуктов животновод
ства.

В беседу вступают все новые люди. Го
ворит машинист льномолотилки Александр 
Исаев:

—  По постановлению Пленума Цент
рального Комитета партии механизаторам 
создаются хорошие условия для работы. 
У нас богатая техника, и мы должны из 
нее выжать все, что можно. Механизаторы 
не останутся в долгу. От всей души при
ветствую постановление Пленума. Можно 
не сомневаться, что теперь развитие сель
ского хозяйства пойдет быстрее, и мы 
скоро сможем обеспечить страпе изобилие 
сельскохозяйственных продуктов.

М  К  К П С СП л е н у м
15 сентября состоялся пленум МК 

КПСС. Пленум заслушал и обсудил доклад 
секретаря МК КПСС тов. Н. А. Михайло
ва об итогах Пленума Центрального Ко
митета партии и задачах Московской пар
тийной организации по дальнейшему раз
витию сельского хозяйства.

Докладчик и участники прений указы
вали, что колхозы и совхозы Московской 
области добились значительного развития 
сельского хозяйства и роста его товарно
сти —  увеличения производства карто
феля, овощей, зерна и продуктов живот
новодства.

В настоящее время в Московской обла
сти работают 115 машинно-тракторных и 
специализированных станций. В сельхоз
артелях области полностью механизиро
ваны пахота, посев и в значительной ме
ре уборка урожая зерновых культур, кар
тофеля в овощей.

В результате применения передовой 
агротехники многие колхозы ежегодно со
бирают высокие и устойчивые урожаи. В 
колхозах «Бородино» Можайского района, 
«Борец» Дмитровского района, имени Со
ветской Армии Коломенского района пере
довые бригады и звенья получают по 
450— 550 центнеров картофеля с гекта
ра. ̂

Колхозы, машинно-тракторные станции 
и совхозы области достигли некоторых 
успехов в развитии зернового хозяйства. 
Посевная площадь наиболее ценной про

довольственной культуры —  пшеницы 
по сравнению с довоенным уровнем уве
личилась в 1,7 раза и достигла 138,6 
тысячи гектаров. Более чем вдвое воз
росла площадь посева гречихи.

Наряду с этим на пленуме отмечалось, 
что в колхозах и совхозах области имеет
ся серьезное отставание в животновод
стве. 0( новные причины неудовлетвори
тельного состояния общественного живот
новодства —  плохая обеспеченность ско
та кормами и животноводческими поме
щениями. Колхозы мало заготавливают 
высококачественного сена, силоса и кор
неплодов.

На пленуме вскрыты также крупные 
недостатки в производстве картофеля и
овощей.

Высокодоходная отрасль сельскохозяй
ственного производства —  парниково-теп
личное хозяйство —  во многих колхозах 
запущена.

На пленуме было отмечено, что совер
шенно неудовлетворительное использова
ние техники, имеющейся в МТС, являет
ся одной из главных причин отставания 
в производстве картофеля, овощей, льна- 
долгунца и создании прочной кормовой 
базы для общественного животноводства.

Некоторые партийные, советские орга
низации и сельскохозяйственные органы 
неудовлетворительно руководят колхоза
ми, МТС и совхозами. Особенно много не
дочетов в деле подбора и расстановки ру

ководящих кадров сельского хозяйства, в 
организационной и партийно-политиче
ской работе в деревне. Из 5.760 специа
листов сельского хозяйства с высшим и 
средним образованием, занятых в системе 
сельскохозяйственных органов Москов
ской области, в колхозах работают только 
840 человек и в МТС— 1.380 специали
стов.

Все выступавшие на пленуме говорили 
о большом политическом и трудовом 
подъеме, вызванном постановлением Пле
нума ЦК КПСС, среди тружеников сель
ского хозяйства Московской области, о го
рячем одобрении, с которым встретили 
колхозники, механизаторы, рабочие сов
хозов мероприятия дальнейшего подъема 
сельского хозяйства.

С особым вниманием слушали собрав
шиеся выступления председателей передо
вых колхозов тт. Пузанчикова (колхоз 
имени Молотова Раменского района) и 
Ануфриева (колхоз имени Сталина Сер
пуховского района), директора совхоза 
«Горки-11» Кунцевского района тов. Се
менова. Тов. Пузанчиков рассказал о том, 
как правление колхоза с помощью пер
вичной партийной организации обеспечи
ло в колхозе правильную расстановку 
кадров, умело ведет многоотраслевое об
щественное хозяйство. Колхозу удалось за 
последние годы повысить удои молока с 
2.500 килограммов до 4.347 килограм
мов в среднем на одну фуражную корову.

Значительные доходы получает колхоз од 
овощеводства.

В выступлениях был поставлен ряд 
актуальных для области вопросов. В ча
стности, секретарь Кривандинского райко
ма партии тов. Андреева говорила о не
обходимости усилить в районе комплекс
ные мелиоративные работы, без чего не
возможен дальнейший рост кормовой базь 
для животноводства. Указывалось такж< 
на необходимость внимательно прислуши 
ваться к начинаниям и советам практи 
ков сельского хозяйства, активной пропа 
ганды передового опыта.

В настоящее время важнейшая задач; 
Московской партийной организации — 
обеспечить своевременное и высококаче 
ственное проведение текущих сельскохо 
зяйственпых работ.

В прениях выступили также началь 
ник областного управления сельского хо 
зяйства и заготовок топ. Левицкий, сек 
ретарь Луховицкого райкома партии топ 
Демянцева, секретарь Московского коми 
тета комсомола тов. Халдеев, председа 
тель колхоза «Победа» Дмитровского рай 
она тов. Егоров, председатель исполком, 
Московского областною Совета депутате- 
трудящихся тов. Волков, секретарь Мое 
ковского городского комитета партии тов 
Капитонов в другие— всего двадцать чело 
век.

По обсужденному ^шлросу пленум щ 
вяд соответствующе
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Величественная программа дальнейшего развития сельского хозайства
Трудящиеся Грузии с огромным воодушевлением встретили постановление Пленума ЦК КПСС

*

в ответ на призыв партии

ноишсго рювптия сельского хозяйства 
СССР».

Во всех колхозах, совхозах, МТС, на 
предприятиях и в упреждениях с исклю-

БА»1 МИ, 15 сентября. (Корр. «Зари дока еще выше. Д-тя этого* нам* надо увс-
Востока»), Трудящиеся Аджарии с огром-1 личить производство кормов, обеспечить 
ным воодушевлением  ̂встретили постанов- * скот хорошими помещениями, механпзиро- 
ление Пленума ПК КПСС «0 мерах далъ-[вать кормодобывание и трудоемкие рабо

ты на фермах.
Вм есте е ростом общественного произ

водства растут и доходы колхозников. 
Еще три года точу назад на трудодень 

чительным интересом знакомятся с этим мы выдавали 13 рублен, а в нынешнем 
историческим документом, а также с до-1 году колхозники, вероятно, получат по 
гладом секретам ЦК КПСС т. Хрущева. | 25 рублей. Тепе*ь значительно повыше- 
Решения Пленума указывают пути круто- ны заготовительные цены на продукты 
го подъема всех отраслей сельского хозян-1 животноводства. Это еще выше поднимет 
ства нашей страны, резкого увеличения материальную заинтересованность колхоз- 
ппоизводства сельскохозяйственных про- ников в развитии животноводства, 
дуктов.

—  Наше хозяйство —  многоотраслевое,
—  сказал председатель колхоза имени 
Кагановича селения Махинджаури агроном 
т. Джинчападзе. —  И постановление Пле
нума ЦК КПСС говорит нам о том. как 
надо бороться за повышение урожайности 
возделываемых у нас культур. Создать 
изобилие сельскохозяйственных продук
тов, удовлетворить растущую потребность 
населения в продуктах питания, а легкую 
и пищевую промышленность в сырье —  
вот. в чем теперь задача. Для этого мы 
должны использовать все резервы обще
ственного производства. А такие резервы 
у нас есть. Паш колхоз может вдвое уве
личить урожайность чайных плантаций, 
расширить плошади под цитрусовыми на
саждениями на 7 гектаров.

помо
жет увеличить его доходность.

Благодаря повышению культуры зем
леделия, в колхозах Аджарии увеличива
ется урожайность сельскохозяйственных 
культур. Но достигнутые успехи еще не 
являются пределом, в колхозном произ
водстве заложены большие, еще неисчер
панные возможности. Вот почему члены 
артели имени Ворошилова селения Каха- 
бери Батумского района говорили о ме
роприятиях, которые необходимо провести 
для подъема урожайности цитрусовых, 
кукурузы и других сельскохозяйственных 
культур.

Герой 'Социалистического Труда т. Бе
ридзе поделился опытом своей работы. 
Правильно организовав свой труд, улуч
шив уход за плантациями, он собирается 
собрать в нынешнем году не менее 

Особенно большие задачи стоят перед 300— 400 плодов е каждого дерева, а с 
памп в области развития животноводства.! некоторых деревьев— по 600— 800 и да- 
Постановление Пленума ПК КПСС говорит! же 1.000 плодов. В прошлом году т. Це- 
о том. что быстрейший подъем животно-! ридзе собрал высокий урожай кукурузы: 
Родства, и в первую очередь обществен-1 по 40 центнеров с гектара— вдвое боль
ного, имеет жизненно важное значение 
для страны и является ныне самой не
отложной задачей партии и государства 
в сельском хозяйстве.

Продуктивность общественного живот
новодства у нас растет из года в год. В 
1051 году, например, средний надой мо
лока на одну Фуражную корову составил 
2.270 литров, а в прошлом году— 2.296 
литров. Но мы можем поднять надой мо-

он,
те, чем предусмотрено планом.

—  В нынешнем году, —  сказал 
— им еще больше.

Призыв партии нашел горячий отклик 
у колхозного крестьянства Аджарии.

Растет творческая инициатива трудя
щихся, готовых самоотверженно бороться 
за успешное претворение в жизнь вели
чественной программы дальнейшего раз
вития сельского хозяйства нашей страны.

Участковый агроном Дигомского виноградарского совхоза М. Чеишвили знакомит рабочих совхоза с постановлением Пленума 
ЦК КПСС сО мерах дальнейшего развития сельского хозяйства СССР». *

Фото М. Квирикашвили. ,

Все силы на благо любимой Родины
Еще несколько лет назад у 13-го ки-! ЦК КПСС тов. Хрущева «О мерах даль- 

п   г..............■*   —  нейшего развития сельского хозяйства

Н о в ы е  о б я з а т е л ь с т в а
ПОТП, 14 сентября. (Корр. «Зари Бо

стона»). С большой радостью встретили 
трудящиеся города и прилегающих к не
му селений Наладили, Патара-Поти и Ку- 
леви постановление Центрального Коми
тета КПСС «О мерах дальнейшего разви
тия сельского хозяйства СССР». С этим 
важнейшим документом, знаменующим ко
ренной поворот в развитии сельскою хо
зяйства нашей страны, ознакомил тракто
ристов четвертой бригады Колхидской 
МТС* агитатор А. Берая.

После беседы слово попросил бригадир 
П. Абдджян. Он сказал:

—  Коммунистическая партия и Со
ветское правительство проявляют огром
ную заботу о дальнейшем развитии сель
ского хозяйства, о всемерном улучшении 
материального благосостояния колхозни
ка». Новые серьезные задачи поставлены 
перед работниками МТС, от которых во 
многом зависят успехи сельского хозяй
ства. От имени нашей бригады я заявляю, 
что годовой план мы выполним досрочно, 
к Г.3-й годовщине Великой Октябрьской 
социалистической революции.

Затем выступил тракторист В. Аласо- 
ния, который к 10 сентября выполнил го
довой план и ныне работает в счет 1954 
года. Передовой механизатор обязался до
срочно произвести корчевку на новых от
воеванных у болот землях.

Трактористы Колхидской МТС, ознако
мившись с постановлением Пленума ЦК 
КПСС, решили закончить ремонт трактор
ного парка к концу года, обеспечив вы
сокое качество ремонтных работ.

С огромный вниманием слушали поста
новление Пленума. ЦК КПСС члены сель
скохозяйственной артели «Коммунизм». 
Один из передовых колхозников орденоно
сец Ш. Шония после читки сказал:

—• Осуществление поставленных Пле
нумом ЦК КПСС задач обеспечит небыва
лый подъем колхозного производства. Мы 
приложим все усилия к тому, чтобы сде
лать нага колхоз образцовым.

Затем выступил мастер высоких уро
жаев звеньевой орденоносец Р. Давитая. 
Горячо одобряя постановление Пленума 
ЦК КПСС, он подчеркивает его решающее 
значение для дальнейшего мощного подъе
ма сельского хозяйства.

лометра Военно-Грузинской дороги рас
стилался большой пустырь. Ветры, гу
лявшие вдоль поймы Куры, поднимали 
здесь тучи пыли, и высохшая земля тре
скалась под палящими лучами знойного 
летнего солнца.

Ныне на этих, некогда пустовавших 
землях, раскинулись обширные угодья 
Дигомского совхоза «Самтреста». На пло
щади более 150 гектаров зреют лучшие 
столовые сорта винограда, персики, абри
косы, вишня, черешня, различные овощи.

На территория совхоза вырос благоуст
роенный городок с красивыми двухэтаж
ными домами, школой, детским садом п 
яслями, клубом, баней.

Внимательно слушали рабочие совхоза 
передаваемое по радио постановление 
Пленума НК КПСС. А на другой день, 
когда сюда были доставлены газеты, аги
таторы читали вслух доклад секретаря

СССР», провели беседы. Звеньевой т. Но- 
эадзе после того, как прослушал доклад 
тов. Хрущева, сказал:

—  Постановление Пленума ЦК КПСС 
направлено на дальнейший подъем всех 
отраслей социалистического сельского хо
зяйства. В течение ближайших двух— трех 
лет резко повысится обеспеченность всего 
населения нашей страны продовольствен
ными товарами. Мы должны ответить на 
отеческую заботу партии и правительства 
о благе народа новыми трудовыми успе
хами.

—  Постановление Пленума ЦК КПСС, 
— сказал .звеньевой т. Сердюков,— на
правлено на дальнейшее укрепление 
колхозов и совхозов. Благодаря всемерной 
помощи, которую оказывает государство 
нашим коллективным и советским хозяй
ствам в оснащении их первоклассной 
техникой, создается реальная возможность

добиться значительного подъема урожай
ности всех сельскохозяйственных куль
тур, создать изобилие продуктов.

—  Одна из важнейших задач нашего 
совхоза, —  заявил директор хозяйства 
т. Санадзе,— снабжать Тбилиси виногра
дом, фруктами, овощами. Первый урожай 
винограда, снятый нами три года назад, 
составил всего 70 тонн. В этом году мы 
поставим торгующим организациям  ̂уже 
более 500 тонн винограда. В ближайшие 
годы, наряду с расширением площадей 
виноградников, мы добьемся получения с 
каждого гектара по Ц — 16 тонн вино
града. Это в большой мере увеличит наши 
поставки городскому населению.

Коллектив рабочих совхоза с большим 
воодушевлением встретил постановление 
Пленума ЦК КПСС и решил приложить 
вес усилия для создапия обилия сельско
хозяйственных продуктов.

За новый подъем культуры земледелия
В постановлении Пленума ЦК КПСС | помидоров и капусты из рассадников в

разработана большая программа увеличе
ния производства картофеля и овощей, с 
тем, чтобы в ближайшие два— три года 
полностью удовлетворить не только по
требности населения городов, промышлен-

поле.
Под помидоры в каждое гнездо было 

внесено по 30 граммов суперфосфата, по 
8 граммов азотистых и по 12 граммов 
калийных удобрений и перепревший на-

Не  пожалеем сил в труде
ХАШУРН, 15 сентября. (ГрузТАГ). 

Колхозники и механизаторы района с 
огромным воодушевлением обсуждают По
становление Пленума ЦК КПСС о мерах 
дальнейшего развития сельского хозяй
ства СССР.

После беседы агитатора бригадир пер
вой полеводческой бригады колхоза име
ни Сталина села Цроми Н. Сулеиманн- 
швили сказал:

—  Колхозники вашей бригады, как и 
весь советский народ, горячо одобряют 
решение партии о мерах дальнейшего раз
вития сельского хозяйства, й атом поста

новлении с новой силой отражена 
неустанная забота родной Коммунистиче
ской партии о благе советского народа. 
Наш колхоз в нынешнем году собрал хоро
ший урожай хлебов, скоро мы приступим 
к уборке сахарной свеклы. Моя бригада 
обязуется с каждого гектара сдать по 
400 центнеров сахарной свеклы — в два 
раза больше плана, образцово провести 
озимый сев пшеницы.

Постановление Пленума ЦК КПСС ши
роко обсуждается в Хашурской МТС, Су- 
рамс кой школе механизации, в колхозах 
сел Гоми. Итриа, Вака и других.

Будем р а б о т а т ь  еще лучше
С единодушным одобрением встретил 

многочисленный коллектив Тбилисского 
.машиностроительного завода имени 26 ко- 
миссаров постановление Пленума ЦК КПСС 
«О мерах дальнейшего развития сельско
го хозяйства СССР».

Ма ши построители с исключительным 
рниманием прослушали боседы агитато
ров —  старшего мастера механического 
цеха Г. Мамаджанова и мастера сборочно
го цеха Л5 1 Н. Бежснцева о постановле
нии Пленума Центрального Комитета пар
тии.

—  Постановление Пленума ЦК КПСС, 
—  сказал после беседы агитатора слесарь 
сборочного цеха 111. Нанобашвили, —  яв
ляется боевой программой дальнейшего 
развития социалистического сельского хо- 
в.чйетва нашей страны. Известно, с какой

! поднять месячные задания на 350— 450 
процентов..

Передовой токарь Г. Чаханашвили по
делился с рабочими механического цеха 
своими мыслями. С каждым днем, сказал 
он, наша жизнь становится все лучше и 
краше. Перед нами поставлена задача в 
ближайшие два-три года создать в стране 
обилие продуктов и товаров народного по
требления, что приведет к дальнейшему 
росту материального благосостояния тру
дящихся.

Наш прямой долг —  работать еще луч
ше, еще производительнее для быстрейше
го претворения в жизнь этой задачи.

Мнение всех присутствующих хорошо 
выразил стахановец литейного цеха И. Ха- 
дуташвили. Он сказал:

—  Советская страна уверенно идет

ных центров, перерабатывающей промыш-, воз (0,6 килограмма). Удобрения мы пе- 
ленности, но и нужды животноводства в 
картофеле.

Задача сейчас заключается в расшире
нии площадей под овощные культуры, в 
повышении их урожайности. Большое 
значение в связи с этим приобретает по
вышение культуры земледелия, внедрение 
в сельскохозяйственное производство до
стижений науки и передового опыта, ор
ганизация глубокого изучения агротсхни- 
че.ских приемов, среди которых важное 
место занимает правильное применение 
удобрений.

Научные сотрудники Института поле
водства Академии наук Грузинской ССР 
проводили в колхозе имени Махарадзе Га- 
реубанского района опыты по определе
нию эффективности органических и мине
ральных удобрений для главных овощных 
культур на поливных землях. Опыты ве
лись в течение трех м т С 1950 года 
они были перенесены на участки Инсти
тута полеводства академии в Гардабани.

Опыты показади, что умелое примене
ние удобрении, в состав которых входят 
бор, марганец, молибден, значительно по
вышает урожайность и качество овощей.

Минеральные удобрения вносились в 
разные сроки: в период весенней обработ
ки почвы, во время пересадки рассады

ремешивали в гнездах с землей, после че
го производили высадку рассады и полив.

Первая подкормка помидоров проводи
лась в начале цветения, вторая —  при 
плодоношении. Капусту мы подкармлива
ли азотието-катийным удобрением в на
чале завязывания головок. Цосле под
кормки растений междурядия обрабатыва
л и ^  культиваторами, а потом поливались. 
Через три дня после полива почва рых
лилась.

Применяя такой способ внесения удо
брений, мы добились повышения урожай
ности. С каждого гектара было собрано 
700— 800 центнеров ранних помидоров—  
вдвое больше, чем на неудобренных уча
стках. Помимо повышения урожайности, 
мы добились более раннего поспевания 
помидоров —  урожай был собран на 6— 7 
дней раньше, чем обычно.

Одновременное внесение основных и 
микроудобрений оживляет полезные ми
кроорганизмы, находящиеся в почве, и 
содействует повышению урожайности. Вно
сить удобрения в гнезда следует перед по
садкой растснпй, п нет необходимости де
лать это перед пахотой.

В колхозе имени Махарадзе в течение 
двух лет проводились опыты по установ
лению дозировки миперальных удобрений I

под ранние и поздние сорта капусты, сто
ловой моркови и свеклы. Установленная 
дозировка ускорила созревание культур, 
улучшила качество овощей. На правильно 
удобренных участках было собрано по 
1.526 центнеров с гектара столовой свек
лы —  втрое больше, чем на неудобрен
ных.

Дело заключается теперь в том, чтобы 
как можно шире внедрять в огородниче
ство научные способы применения удо- 
брепий.

Историческое постановление Пленума 
ПК КПСС «О мерах дальнейшего развития 
сельского хозяйства СССР» ставит перед 
сельскохозяйственной наукой задачи 
огромной важности: преодолев отстава
ние науки от запросов колхозного и сов
хозного производства, усилить роль на
учных учреждений в оказания практиче
ской помощи колхозам. МТС и совхозам в 
дальнейшем подъеме всех отраслей сель
ского хозяйства.

Задача, стоящая перед сельскохозяй
ственной наукой,— вооружать кадры ра
ботников сельского хозяйства новыми 
знаниями и методами повышения произво
дительности труда и увеличения произ
водства сельскохозяйственной продукции, 
будет успешно решена усилиями всего 
творческого коллектива научных работни
ков, призванных бороться за новый подъ
ем культуры земледелия.

М. ГЕГЕЧКОРИ, 
старший научный сотрудник Институ
та полеводства Академии наук Гру
зинской ССР.

Больше овощей трудящимся

Коммунистическая партия вперед по пути к коммунизму. Наша род-решимость
плиняла курс на создание в нашей стране 
иащнон индустрии и как успешно справи
лась с этой задачей. Теперь, когда мы 
нмоем мощную промышленность и техни
чески оснащенное сельское хозяйство, воз
никла потребность обеспечить крутой! Комитета партии полностью отвечает 
подъем всех отраслей сельского хозяйства стремлениям каждого советского человека,

ная Коммунистическая партия постоянно
заботится о неуклонном повышении ма
териального и культурного уровня жизни 
всех советских тружеников.

Постановление Пленума Центрального

для удовлетворения растущих нужд совет
ского народа.

Нам, рабочим, ясно, что дальнейший 
подъем сельского хозяйства СССР —  кров
ное дело всех советских люден. Мы долж
ны ответить на великую заботу родной

является новым ярким свидетельством 
неустанной заботы партии и правитель
ства о благе народа.

Выступившие затем передовики произ
водства —  токарь М. Гогелашвили, сле
сарь-сборщик III. Маисурадзе и другие

Коммунистической партии о процветании I призвали всех рабочих предприятия са- 
Родины, о счастье народа новыми прока- моотверженво трудиться для выполнения 
родственными успехами. Я обязуюсь вы- новых вели чес гве иных задзч.

АХАЛПИГЕ, 15 сентября. (Норр. «Зари 
Бостона»). Колхозники, механизаторы, 
специалисты сельского хозяйства в эти 
дни с большим интересом изучают поста
новление Пленума ЦК КПСС «О мерах 
дальнейшего развития сельского хозяйства 
СССР» и доклад секретаря ЦК КПСС тов. 
Хрущева. ^

Бригадир четвертой бригады колхоза 
имени Орджоникидзе селения Квемо-Схви- 
лиси т. Позояя сказал:

—  В решении Пленума ЦК, в докладе 
секретаря ЦК КПСС тов. Хрущева с новой 
силой проявляется забота Коммунистиче
ской партии и Советского правительства о 
дальнейшем развитии сельского хозяйства 
нашей страны, об улучшении материаль
ного благосостояния колхозного крестьян
ства.

В постановлении Пленума Централь
ного Комитета Коммунистической пар
тии лапа развернутая программа раз
вития всех отраслей сельского хозяй
ства. Важное значение придается даль
нейшему повышению урожайности кар
тофеля г овощей. В этом году мы выра
стили большой урожай овощных культур, 
ч теперь боремся за то. чтобы убрать его 
быстро и без потерь. Мы дадим в этом 
году с каждого гектара по 300 центне
ров капусты, по 200 центнеров огурцов, 
пс 160 центнеров лука.

—  Постановление партии, —  сказал 
пред едатель колхоза т. Айвазян,—  про
никнуто заботой о советских людях, о по
вышении их жизненного уровня. Это по
па повление полностью отвечает интере
сам колхозного крестьянства, в цем вы

ражены паши мысли и чаяния, решение 
поставить наше социалистическое хозяй
ство на прочную основу высокой куль
туры земледелия.

Одним из̂  важнейших условий повыше
ния урожайности овощных культур яв
ляется широкое внедрение новых, про
грессивных агротехнических приемов и 
методов их возделывания.

■ В прошлом году мы вырастили вы
сокий урожай овощей и картофеля,— ска
зал т. Айвазян.— Реализовав их, наш 
колхоз получил 320 тысяч рублей дохода. 
Ныне, повысив урожай, мы дадим тру
дящимся еще больше овощных культур. 
Возрастут и доходы колхозников.

Воодушевленные постановлением Пле
нума ПК КПСС, члены сельскохозяйствен
но. артели обязались убрать урожай ово
щей в сжатые сроки и без потерь.

Г оворят 
машиностроители

Продукцию Тбилисского завода сельско
хозяйственных машин можно встретить 
во многих колхозах и совхозах Грузии.

Сейчас завод приступил к освоению но
вой аппаратуры для борьбы с болезнями 
и вредителями сельскохозяйственных ра
стений.

С большой радостью коллектив завода 
встретил опубликованное в газетах по
становление Пленума ЦК КПСС «О мерах 
дальнейшего развития сельского хозяйствч 
СССР». Рабочие завода горячо одобрилц 
мероприятия Коммунистической партии.

В литейном цехе вокруг агитатора 
Г. Техмишиани собралась группа рабочих; 
идет оживленная беседа. Рабочие делятся 
своими мыслями.

—  Постановление Пленума Централь
ного Комитета партии, —  говорит литей
щик И. Джишкариани,—  это боевая про
грамма работ по дальнейшему подъему со
циалистического сельского хозяйства. Те
перь, когда в нашей стране создана мощ
ная тяжелая промышленность, партия 
призывает нас умножить усилия для 
еще большего подъема социалистического 
сельского хозяйства. Успешное решение 
этой задачи приведет к дальнейшему ро
сту материального благосостояния всех со
ветских людей. Мы, машиностроители, 
сделаем все, чтобы наши колхозы и сов
хозы были оснащены новейшей техникой.

—  Меры, которые принимают Комму
нистическая партия и Советское прави
тельство для дальнейшего подъема сель
ского хозяйства,— говорит слесарь К. Бо- 
бащвили,— позволят в ближайшие два —  
три года создать в ношей стране достаток 
продовольствия и товаров народного по
требления. Поэтому мы должны работать 
еще лучше, еще производительнее. Наш 
труд —  это наш вклад во всенародное 
дела дальнейшего подъема сельского хо
зяйства.

Современную т е х н и к у —  
на колхозные поля

Когда механизаторы Дигомской машин
но-тракторной станции ознакомились с по
становлением Пленума Центрального Ко
митета Коммунистической партии Совет
ского Союза «О мерах дальнейшего раз
вития сельского хозяйства СССР», вы
ступила агроном МТС т. Джавахишвили. 
Она сказала:

—  Постановление Пленума Централь
ного Комитета партии —  это боевая прог
рамма работ по дальнейшему подъему со
циалистического сельского хозяйства. 
Большие задачи стоят перед сельскими 
механизаторами: обеспечить всемерное по
вышение урожайности всех сельскохозяй
ственных культур в колхозах, рост об
щественного потоловья скота при одно
временном повышении его продуктив
ности, увеличить валовую и товарную 
продукцию земледелия и животноводства 
в обслуживаемых артелях.

Постановление Пленума Центрального 
Комитета партии указывает конкретные 
пути успешного осуществления этой по
четной и ответственной задачи. Государ
ство оснащает МТС первоклассной техни
кой. В ответ на заботу партии и прави
тельства мы обязаны честно и самоотвер
женно трудиться на социалистических 
полях.

—  Наша МТС,—  говорит т. Джавахи
швили,— обслуживает колхозы, возделы
вающие овощные и бахчевые культуры. 
Но урожайность этих культур пока еще 
низка. Обработку этих культур необходи
мо полностью механизировать. Сейчас, с 
оснащением машинно-тракторных стан
ций новой техникой, появится возмож
ность значительно повысить уровень ме
ханизации трудоемких процессов.

Слово берет руководитель одной из пе
редовых бригад т. Коцорашвили:

—  Пленум отметил,—  говорит он,—• 
чти одной из главных причин серьезного 
отставания ряда жизненно важных от
раслей сельского хозяйства является со
вершенно неудовлетворительное исполь
зование мощной техники, которой госу
дарство вооружает сельское хозяйство. 
Коллектив нашей МТС решил работать 
еще лучше, энергичнее, всемерно повы- 
п.ать качество обработки почвы. Наша 
бригада даст слово вдвое перевыполнить 
задание по тракторным работам. Это бу
дет нашим ответом на заботу партии о 
сельских механизаторах.

Бригада т. Бунтури— передовая в Ди- 
гсмской МТС. В нынешнем году она все 
работы проводит в лучшие агротехниче
ские сроки. Готовясь к озимому севу, ме
ханизаторы решили вдвое сократить 
сроки, добиться повышения урожайности 
пшеницы на 30 процентов.

—  В постановлении Пленума ЦК 
КПСС, —  заявим т. Бунтури, —  намече
ны конкретные пути подъема всех отрас
лей колхозного производства. Работая в 
содружестве с колхозниками, сельские ме
ханизаторы внесут свой вклад в дело ус
пешного осуществления боевой программы 
дальнейшего развития сельского хозяй
ства.

Конкретные обязательства по макси
мальному использованию техники сниже
нию себестоимости тракторных р.-йот. по
вышению их качества приняли высту
пившие трактористы тт. Колотаури и Чи- 
тадзе.

Коллектив Дигомской МТС обязался в 
с -атые сроки завершить вспашку зяби и 
сев озимых культур, па высоком каче
ственном уровне провести осепне зимний 
ремонт.



И  а п а р т и й н ы е  т е м ы

Комплектование сети партийного просвещения
Коммунистическая партия придает ис-. 

ключительное значение идсйно-нолитиче-| 
с к у й  закалке кадров, всех коммунистон. | 
Партия при этом исходит из того, что | 
чем выше политическая подготовка и | 
марксистско-ленинская сознательность ра*| 
ботников партийного и советского ацпара-! 
та, тем плодотворнее их работа, тем 
успешнее решают они поставленные пе
ред ними задачи,

XIX съезд партии потребовал от всех 
партийных организаций покончить с 
недооценкой идеологической работы, улуч
шать идейно-политическую подготовку на
ших кадров. Претворяя в жизнь решении 
съезда, партийные организации города 
Поти стали больше уделять внимания 
идеологический работе.

Итоги прошлого учебного года в сети 
партийного просвещения показали, что 
интерес к изучению марксистско-ленин
ской теории среди коммунистов и беспар
тийных значительно возрос.

Иотийская партийная организация доби
лась некоторого ' улучшения постановки 
партийной учебы. Однако, следует при
знать, что наряду с достижениями в изу
чении марксизма-ленинизма в партийных 
организациях г. Поги имеется и немало 
недостатков. Мы не обеспечили всех необ
ходимых условий для глубокого усвоения 
учебных программ. Практика прошлого 
года показывает, что многие недостатки 
г политической уч-'т происходили в ре
зультате формального отношения ряда 
партийных организаций к комплектова
нию кружков, политшкол и других звень
ев системы партийного просвещения.

В,,отдельных первичных партийных ор
ганизациях слушатели подбирались без 
учета их общеобразовательной и полити
ческой подготовки, желания заниматься 
в том или ином кружке. Это оетоетвенно, 
отражалось на качестве занятий, снижало 
«мггивностъ слушателей. Такие факты 
имели место в партийных организациях 
завода имени Орджоникидзе, Нотиторга, 
службы движения и службы пути Ногин
ского железнодорожного узла и некоторых 
Других.

В этом году мы начали комплектова
ние сети партийного просвещения гораздо 
раньше, чем в прошлые толы. т. е. сейчас 
же после итоговых занятий. В первич
ных партийных организациях города и 
селений Чададиди, Патара-Поти и Куле- 
ви комплектование кружков и полит
школ уже полностью закончено.

К комплектованию кружков и полит
школ мы привлекли пропагандистов. В 
прошлые, годы пропагандисты встречались 
со своими слушателями на первом заня
тии, когда состав кружка и политшколы 
был уже определен. Пропагандистам при
ходилось мириться с тем, что уровень 
подготовки у слушателей разный, сни
жать требования к ним, вести с отстаю
щими дополнительные занятия. В нынеш
нем году мы постарались этой ошибки не 
допустить. Так, капримсо. в крупнейшей в 
нашем городе партийной организации 
торпщогр порта весь процесс комплекто
вания сети партийного просвещения про
ходил при активном участии пропаганди
стов. Они предварительно беседовали с 
коммунистами, советовали партийной ор
ганизации. где, по их мнению, им следует 
учиться. По предложению пропагандистов, 
некоторые слушатели, отстававшие в про
шлом году в учебе, были переведены из 
кружков* в политшколы, другие в соот
ветствии со своими способностями и зна
ниями Перешли в кружки повышенного 
типа.

Уделяя серьезное внимание комплекто
ванию сети партийного просвещения, По- 
тийский горком исставиг перед собой за
дачу —  добиться, чтобы наши кадры все

без исключения настойчиво овладевали | новых пропагандистов из числа наиболее
подготовленных коммунистов. Уже нача-марксистско-ленинскои теорией

Значительная часть коммунистов горо
да изучает теорию самостоятельно. Надо 
признать, что в этом деле дп сих поп на
блюдаются у нас большая неорганизован-

ли свою раооту семинары пропаганди
стов при горкоме партии. В сентяоре гор
ком проводит для щюпагандистов цикл 
лекций по темам: «Коммунистическая

На сессии Национального собрания Чехословакии
Заявление премьер-министра Вильяма Широкого о правительственной программе

ПРАГА, 15 сентября. (ТАСС). Сегодня I ние касалось именно быстрого развития

ность и самотек. Пользуясь отсутствием партия руководящая и направляющая
сила советского общества», «Международ
ное положение Советского Союза», «Мар
ксистское понимание роли личности в

систематического контроля со стороны 
парторганизации, часть коммунистов фак
тически не работала над повышением 
своего идейно-теоретического уровня. Пло
хо обстояло дело с организацией лекций

истории» и др.
Но этим нельзя ограничить заботу о

и консультаций для самостоятельно изу- воспитании пропагандистских кадров. На- 
чающих марксизм-ленинизм. Партийные I до, чтобы на семинарах больше внимания 
организации проверяли планы индивиду
альной учебы коммунистов от случая к 
случаю.

Руководствуясь Уставом партии, наши 
партийные организации обязаны потребо
вать от всех коммунистов, чтобы они 
неустанно работали над повышением своей, 
сознательности, над усвоением основ мар-1 св" их теоретических знании и еоверщен- 
ксизма-ленинизма, усилили Контроль за ! ствамл свое пропагандистское мастерство, 
самостоятельной учебой коммунистов. Сре- * До последнего времени мы мало внима
ли тех, кто манкировал этой своей обя-! ния уделяли обобщению и распростране- 
занностЬю, было немало ответственных 1 нию опыта лучших пропагандистов. Меж
партийных и советских работников, кото-1 ду тем это важнейшая обязанность пар- 
рые своп авторитет использовали для то-1 тийнмх организаций. Следует в процессе 
го, чтобы избегнуть контроля партийной | всего учебного года бережно собирать кру-

уделялось вопросам методики проведения 
занятии, учить пропагандиста, как лучше 
провести развернутую беседу, как пользо
ваться художественной литературой при 
проведении занятий и другие Нужно до
биваться, чтобы каждый пропагандист по- 

I стпянно работал над повышением уровня

организации На собраниях, посвященных 
итогам партийной учебы в прошлом году 
и подготовке к новому учебному году, во
прос о коммунистах, не выполнивших 
планы индивидуальной учебы, был широ
ко обсужден.

Сейчас значительно увеличивается чис
ло коммунистов и беспартийных, зани
мающихся в семинарах по изучению исто
рии партии, диалектического и историче
ского материализма, политической эконо
мии. Эти семинары, являющиеся груп
повой формой политической учебы, с каж
дым годом будут занимать все более вид
ное место в системе партийного просве
щения.

цицы передового опыта, все то хорошее и 
ценное, что есть в той или иной мере в 
работе почти каждого пропагандиста. Об
мен передовым опытом —  верное средство 
повышения -уровня всей пропагандистской 
работы.

С каждым годом растет число пропаган
дистов с высшим образованием. Это очень 
важное обстоятельство в современных 
условиях.

Наличие прочного ядра опытных про
пагандистов не только улучшает качество 
учебы коммунистов, но и значительно 
облегчает воспитание молодых пропаган
дистов, имеющих возможность учиться на 
опыте старших товарищей. Такое ядро в

Известно, что успех политического про-) нашем городе создано. К пропагандистской 
свещения во многом зависит от правиль-| работе привлекается все больше и больше 
ного подбора кадров пропагандистов, о т ; руководящих партийных и советских ра- 
уровня их идейно-теоретической подготов
ки и опыта работы.

В прошлом году горком партии и его

ботников.
Готовясь к новому учебному году в си

стеме партийного просвещения, партийные 
отдел пропаганды и агитации но всегда ( организации решают целый комплекс во- 
уделнли должное внимание правильному ‘ проеов, имеющих большое значение в де-
нодбору пропагандистов. Шесть пропаган
дистов оказались без должной методиче
ской подготовки, и уже в ходе занятий 
их пришлось заменить. На землесосострои
тельном западе пропагандистом был ут
вержден морально неустойчивый человек, 
легкомысленно отнесшийся к своему пар
тийному поручению. Пропагандистом в го
родскую больницу была направлена агро
ном 3. Чачанава. менее подготовленная,

ле борьбы за качество учебы. Особое вни
мание уделяется лекционной пропаганде, 
которая пока еще не может нас удовле
творить ни по тематике, ни по широте 
охвата излагаемых тем, ни по форме изло
жения материала. С целью повыше,ния ка
чества лекционной пропаганды горкомом 
партии произведена реорганизация лектор
ской группы, которая укреплена подго
товленными пропагандистами из числа ру-

чем слушатели, с которыми она должна доводящего партийного, советского и хо-
оыла заниматься.

В результате слабого контроля со сто
роны горкома партии неудовлетворитель
но работал семинар пропагандистов полит
школ. Руководительница семинара эконо
мист Г. Авраменко приходила на занятия 
неподготовленной. Недостаточная помощь 
оказывалась пропагандистам кружков по
вышенного типа но изучению истории 
партии. Отдельного семинара для них не 
было создано. Вся работа с ними ограни
чивалась индивидуальной консультацией 
в партийной библиотеке.

В нынешнем году подбору пропаганди
стов и консультантов было уделено более 
серьезное внимание.

Р» течение лета 1Г> пропагандистов гор. 
Поти занимались на месячных курсах при 
ЦК К11 Грузии. Были пересмотрены кад
ры пропагандистов во всех первичных 
партийных организациях. Привлечено 10

зянственного актива. Серьезное внимание 
уделено работе партийной библиотеки, во
просам обеспечения всех кружков и по
литшкол литературой, наглядными посо
биями. Выделены помещения, в которых 
будут проходить занятия кружков, полит
школ и семинары.

Воодушевленные историческими реше
ниями XIX съезда партии и сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС, партийные организа
ции Поти, устраняя недостатки в деле 
партийного просвещения, обобщая и ис
пользуя накопленный опыт, примут все 
меры к тому, чтобы в новом учебном го
ду добиться дальнейшего подъема идейно
теоретического уровня знаний коммуни
стов.

Г. ДАРДЖАНИЯ, 
зав. отделом пропаганды и агитации 
Потийского горкома КП Грузии.

открылась осенняя сессия Национального 
собрания Чехословакии.

На утреннем заседании Национальное 
собрание утвердило мероприятия прави
тельства но реорганизации министерств и 
новые назначения в правительстве, произ
веденные президентом республики Анто
нином Запотоцким.

После этого Национальное собрание при
няло отставку Олдржнха Пона с поста 
председателя Национального собрания и по 
предложению группы депутатов единодуш
но избрало председателем Национального 
собрания депутата Зденепа Фирлингера. 
Депутат Ян Гарус избран заместителем 
председателя Национального собрания.

Затем Национальное собрание заслуша
ло оглашенное премьер-министром В. Ши
роким правительственное заявление, в ко
тором изложена правительственная про
грамма в вопросах внутренней и внешней 
политики.

После оглашения правительственного 
заявления Национальное собрание еди
нодушно выразило доверие правительству.

ПРАГА. 16 сентября. (ТАСС). Как уже 
сообщалось, вчера на дневном заседании 
Национального собрания с правительствен
ным заявлением выступил премьер- 
министр Вильям Широкий. Он подвел ито
ги строительства социализма в республике, 
отметив, что в этом году объем промыш
ленной продукции возрос ио сравнению с 
1948 годом вдвое.

При великодушной, бескорыстной брат
ской помощи Советского Союза, сказал 
Вильям Широкий, мы последовательно 
осуществляем перестройку промышленно
сти, изменяем ее структуру и интенсивно 
развиваем экономическое сотрудничество 
со странами лагеря мира.

При выполнении исторических задач 
нашей первой готвальдовекой пятилетки 
мы опирались на огромный опыт, беско
рыстную помощь Советского Союза.

За истекшие годы пятилетки капита
листический сектор, который в 1948 году 
еще имел значительный вес, был полно
стью вытеснен из всех отраслей народно 
го хозяйства, за исключенном сельского 
хозяйства. Но и в сельском хозяйстве мы 
сделали значительный шаг вперед по пу
ти построения основ социалистической де
ревни. В настоящее время значительная 
часть пахотных земель обрабатывается 
госхозами и едиными сельскохозяйствен
ными кооперативами.

Существенно увеличился объем средств, 
направленных непосредственно на удовле
творение материальных и культурных за
просов трудящихся.

Вильям Широкий привел данные, иллю
стрирующие заботу народнодемократиче
ского правительства о блапе трудящихся, 
и указал на огромное значение денежной 
реформы и отмены карточной системы.

Говоря далее о задачах, поставленных в 
прошлом году перед страной национальной 
конференцией Коммунистической партия 
Чехословакии, Вильям Широкий заявил:

Самая важная задача состоит в том, 
чтобы в первую очередь обеспечить широ
кое развитие сырьевой базы тяжелой 
промышленности.

Большое внимание правительство будет 
уделять обеспечению правильного соотно
шения между развитием производства 
средств производства и производством пред
метов потребления, между развитием про
мышленного и сельскохозяйственного про
изводства. а также правильного соотноше
ния внутри отдельных отраслей.

В процессе выполнения пятилстнего 
плана были выявлены значительные ре
зервы. п поэтому правительство постанови
ло в 1951 году повысить первоначальные 
задания пятилетнего плана. Это повыше-

сырьевой и топливной базы, ликвидации 
и уменьшении некоторых явных диспро
порций, но как раз эти задания выпол
нялись неудовлетворительно. Кроме того, 
стало ясным, что некоторые задания рас
ширенного пятилетнего плана в тяжелой 
промышленности были завышены.

При таком быстром темпе развития тя
желой промышленности, предусмотренном 
в плане, рост легкой и пищевой промыш
ленности был чрезмерно низок, главным 
образом из-за недостаточного развития 
собственной сырьевой базы.

Правительство, продолжал Широкий, 
пришло к заключению, что достигнутые 
благоприятные результаты строительства 
и перестройки нашего хозяйства создают 
все предпосылки и возможности обратить 
большое внимание на развитие производ
ства товаров широкого потребления, на 
обеспечение роста жизненного уровня на
селения и что темпы развития капиталь
ного строительства в тяжелой промышлен
ности можно замедлить.

Правительство постановило уменьшить 
еще в этом году запланированный объем 
капиталовложений на 16,1 проц. при од
новременном расширении строительства

вары повышать реальную заработную пла
ту и покупательную способность кроны.

Вильям Широкий остановился также 
на мероприятиях правительства в области 
жилищного строительства.

Далее премьер-министр отметил, что 
Чехословацкая Республика вносит боль
шой вклад в дело сохранения мира.

Мы будем, сказал он, еще упорнее до
биваться сохранения мира и вместе с Со
ветским Союзом сделаем все, чтобы еще 
больше ослабить напряженную междуна
родную обстановку. В частности, необхо
димо, чтобы один из основных вопросов 
международных отношений —  вопрос о 
Германии— был решен на демократиче
ских и миролюбивых началах, в интере
сах немецкого народа, в интересах все
общего мира и,'конечно, н интересах са
мостоятельности и независимости нашей 
родины.

Исходя из этих принципов нашей по
литики в вопросе о Германии, мы с 
искренней радостью приветствовали ноту 
Правительства СССР правительствам Фран
ции. Великобритании и США, которая 
содержала конкретные предложения но 
мирному и демократическому решению

жилых домов и установить объем капи-! герма-ыекого вопроса, а также и ролу ль- 
гального строительства на 1954 год в ' **—«•»« по“ т‘,' п“  ппя’
объеме, определенном в плане на 1953 год. 
Снижаются также темпы развития маши* 
ностроения. В директивах по составлению 
плана на 1954 год производство машино
строения должно бьТть увеличено на 7,9 
проц., при этом производство предметов 
потребления, выпускаемых машинострои
тельными предприятиями, составит 15,7 
проц.

Нас ожидает еще очень важная задача: 
добиться того, чтобы уровень сельскохо
зяйственного производства был поднят до 
уровня всего нашего народного хозяйства.

Вильям Широкий указал на необходи
мость улучшения работы машинно-тра
кторных станций.

Далее премьер-мииистр остановился на 
необходимости больше уделять внима
ния хозяйственному и организационному 
укреплению единых сельскохозяйственных 
кооперативов. Партия и правительство 
всегда указывали, что главным принци
пом преобразования единых сельскохозяй
ственных кооперативов должна быть до
бровольность.

Широкий сказал, что правительство 
ставит задачу повысить урожайность и 
продуктивность животноводства не толь
ко в единых сельскохозяйственных коопе
ративах и • госхозах, но и в хозяйствах 
мелких и средних крестьян, для чего 
предусматривается мелким и средним 
крестьянским хозяйствам ряд льгот, пре
доставление искусственных удобрений, 
сортового посевного и посадочного мате
риала, помощи со стороны МТС, возмож
ность приобретения мелких машин и 
инструмента, которые помогут крестья
нам в достаточной мере повысить произ
водство. Наконец, мы предоставим им 
кредит для капиталовложений в целях 
повышения плодородия земли.

Для обеспечения ускоренного развития 
сельскохозяйственного производства пра
вительство уже в этом году увеличивает 
капиталовложения: по министерству сель
ского хозяйства на строительство до 350 
млн. крон и столько же по министерству 
государственных хозяйств. Государствен
ный кредит для единых сельскохозяй
ственных кооперативов увеличивается до 
1 млрд. крон.

В целях дальнейшего и еще более 
быстрого повышения жизненного уровня 
трудящихся правительство выдвигает 
конкретную задачу— путем систематиче
ского, планомерного снижения цен на 
продовольственные и промышленные то-

таты переговоров между Советским пра
вительством и Правительственной деле
гацией Германской Демократической Рес
публики.

Развитие германского вопроса имеет 
большое значение как для немецкого на
рода. так и для остальных народов 
Европы.

Правительство Чехословацкой Респуб
лики будет неуклонно стремиться к мир
ному сотрудничеству всех народов, неза
висимо от различий их социальных си
стем. Мы считаем, что важным средством 
в развитии мирных отношений являются 
торговые связи на основании предоставле
ния взаимных выгод. Мы считали и счи
таем, что расширение торговых связей 
со всеми странами, независимо от обще
ственного строя, полезно и целесообразно.

Чехословакия будет в своих собствен
ных интересах и впредь еще больше рас
ширять экономическое сотрудничество со 
странами лагеря мира, в первую очередь 
с Советским Союзом. Китайской Народной 
Республикой и европейскими народно-де
мократическими странами в духе искрен
него стремления к взаимной помощи и 
точному соблюдению обязательств по дол
госрочным торговым договорам.

В последнее время, сказал в заключе
ние Широкий, как это особенно ярко по
казывают события в Берлине, империали
стические агенты сосредотачивают свои 
усилия на организации провокационных 
действий, стараются , вызвать недоволь
ства и беспорядки.

Опираясь на сильную волю рабочего 
класса и трудящихся масс, мы сумеем 
справиться с империалистическими аген
тами, как мы справлялись с ними уже не 
раз, и беспощадно уничтожим каждого’, 
кто попытается, служа иностранным им
периалистам и поджигателям войны, по
дорвать наш народно-демократический 
строй, угрожать свободе и самостоятель
ности нашей родины.

Правительство республики убеждено, 
что рабочие, члены единых сельскохозяй
ственных кооперативов, мелкие и средние 
крестьяне и вся трудовая интеллигенция 
еще теснее сплотятся вокруг нашей род
ной Коммунистической партии Чехосло
вакии, вокруг правительства республики. 
Под непобедимым знаменем Маркса —  
Энгельса— Ленина— Сталина мы пойдем 
вперед, к новым успехам и победам по 
пути социалистического строительства 
нашей родины.
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Врач приехал в район...
Под шинами зашуршала галька, и гру

зовая машина с брезентовым верхом по
ехала дальше, оставив у одноэтажного 
домика сельской амбулатории молодого 
человека с двумя чемоданами.

В селение приехал врач...
Годы учебы, бессонные ночи перед 

экзаменами, волнения при первой опера
ции— все это осталось позади.

Впереди —  самостоятельная жизнь, са
мостоятельная работа, благородный и от
ветственный труд врача.

К этому знаменательному дню студенты 
медицинского института ГОТОВЯТСЯ долго, 
настойчиво —  в течение шести лет. И |
вот. наконец, он настал —  день, когда 
надо сделать шаг от студенческой скамьи 
до кабинета врача.

Конечно, Семен Нанетваридзе мог по-; 
ста пить правильный диагноз, самостоя
тельно сделать несложную операцию и : 
процщ-ать необходимый рецепт, однако'
его беспокоило, что рядом с ним за опера
ционным столом уже не будет стоять)
профессор, как это было в институтской ) 
клинике.

Мог ли он тогда, сидя в батумском по
езде и нащупывая в кармане путевку с 
назначением в Кобулетскнп район, пред
положить, что его так холодно встретят в 
Министерстве здравоохранения Аджарии, 
что министр даже не сочтет нужным при
нять его и побеседовать, что в райздрав
отделе еле обратят на него внимание и, 
не поднимая головы, подпишут приказ о 
назначении на должность заведующего 
сельской амбулаторией в Чахати.

...В приемной амбулатории сидели мед
сестра и санитарка, поднявшиеся навстре
чу незнакомому человеку. Семен заметил, 
что халаты на них не первой свежести и 
что обстановка здесь далеко не больнич
ная. Он назвал себя, и женщины засуе
тились, пытаясь навести в комнате по
рядок.

В этот же день начался прием больных. 
Надо ли говорить о том, что колхозница 
с трехлетним мальчиком, у которого раз
болелся животик, и старик, жаловавший
ся на ломоту в пояснице, причинили Се
мену немало волнения, и о том, как он 
ИХ долго и внимательно осматривал, ста-

ОТ С П ЕЦ И А Л ЬН О ГО  КО РРЕСП О Н Д ЕН ТА  
«ЗАРИ  ВОСТОКА»

раясь подавить в себе робость. П что уди
вительного в том, что Нанетваридзе в тот 
вечер раскрыл прежде чемодан с меди
цинскими книгами и записями лекций, а 
потом только тот, в котором лежали чи
стые сорочки?

И еще не одну неделю он перелисты
вал учебники, заглядывал в тетради, 
радуясь всякий раз тому, что не ошибся, 
что его заключение совпадает с тем, что 
написано в книгах.

С того дня прошло пять лет. Теперь 
Семен Амберкович Нанетваридзе— врач с 
опытом. За эти годы он многих вылечил, 
поставил на ноги. В селении его все 
знают— от мала до велика и относятся 
к нему с любовью и доверием.

Но были ошибки и промахи. Не лег
ко пришлось молодому врачу. И тут ни
кто не пришел на помощь, никто не под
держал в трудную минуту.

За пять лет ему ни разу не дали воз
можности как следует поработать в рай
онной больнице под руководством опыт
ного врача, не позаботились о повышении 
его квалификации, не оказали ему мето
дической помощи. И случилось так, что 
Семен Напетваридзе перестал расти, на
чал отставать, часто оказывался не в 
курсе новейших методов лечения...

Однако дело не только в Семене Напе
тваридзе. Так подробно рассказать о его 
судьбе нам пришлось потому, что он не 
один. Их много —  молодых врачей, пре
доставленных в Аджарии самим себе. 
А ведь известно, что с окончанием вуза 
не заканчивается учеба молодого специа
листа. Министерство же здравоохранения 
Аджарии не заботится о молодых врачах, 
беспокоясь лишь о соблюдении штатно
финансовой дисциплины и не видя за 
цифрой вакантных мест живых людей. 
Оно не помогает врачам овладевать кли
нико-лабораторными методами лечения, не 
направляет их в Тбилиси для специали
зации или в институт усовершенствова

ния врачей, не созывает клинико-анато
мических конференций молодых медиков, 
на которых обычно разбираются случаи 
тяжелых заболеваний, обсуждаются диаг
ностические заключения.

Не проявляют заботы о молодых врачах 
и научные общества врачей Аджарии —  
терапевтическое и хирургическое. Они не 
помогают специалистам внедрять в прак
тику павловское учение, достижения 
современной медицинской науки, правиль
но организовать врачебно-охранительный 
режим, перенимать передовой опыт луч
ших врачей. Недостаточную работу в этом 
направлении ведег и Дом санитарного 
просвещения при Министерстве здраво
охранения. Здесь нет даже методического 
кабинета, куда сельские врачи могли бы 
обратиться за консультацией и практиче
ским советом.

Плохо используется в Аджарии опыт 
украинских врачей из райцентра Чудново, 
проводящих диспансеризацию всего сель
ского населения. Известно, что ранняя 
диагностика имеет огромное значение в 
медицине. Врачи говорят, что болезнь—  
то же, что пожар: и то и другое надо во
время захватить. Там, где проводится 
диспансеризация, результаты профилак
тической работы вскоре сказываются: за
метно возрастает производительность тру
да колхозников, резко сокращается забо
леваемость.

Кто-то очень правильно заметил, что 
качество работы врача обратно пропорци
онально количеству больных: чем мень
ше больных, тем лучше его работа. Сде
лать так, чтобы в городе и на селе не 
было ни одного больного— вот к чему дол
жен стремиться каждый врач.

II в этом помочь ему должны партий
ные, комсомольские организации, органы 
здравоохранения, призванные заботливо 
растить и воспитывать медицинских ра
ботников. Это значит —  добиваться того, 
чтобы врачи строго соблюдали принципы 
советской медицины, умели правильно по
дойти к больному, чтобы в больнице лю
ди встретили чуткое и бережное отноше
ние к себе, чтобы во время амбулаторно
го приема врачи были внимательны и 
предупредительны. Если к тебе привели

ребенка, отнесись к нему, как к своему 
ребенку, если К тебе зашел старик, по
дойди к нему, как к своему отцу.

Между тем некоторые врачи в лечебно
профилактических учреждениях Аджарии 
допускают грубость в обращении с боль
ными, равнодушие, поздно являются на | 
вызов.

Молодых врачей надо воспитывать на 
примерах самоотверженного служения лю
дям, народу.

Надо, чтобы каждый молодой специа
лист глубоко осознал великое, благородное 
призвание врача, несущего людям исце
ление, чтобы он понял, какая ему оказы
вается честь, и вместе с тем, какая ответ
ственность ложится на него: ведь ему до
веряется жизнь сотен людей.

В Аджарии жо партийные и комсомоль
ские органы. Министерство здравоохране
ния плохо занимаются воспитанием моло
дых врачей. Достаточно сказать, что об
ластной комитет комсомола ни разу нз 
поинтересовался тем, как они работают, 
как живут, в чем они нуждаются, какую 
им надо оказать помощь, а ведь в авто
номной республике 316 медицинских ра
ботников —  комсомольцы.

Постановление Пленума ЦК КПСС «О 
мерах дальнейшего развития сельского хо
зяйства СССР», проникнутое заботой пар
тии о повышении материально-культурно
го уровня жизни трудящхся, об улучше
нии быта колхозников, обязывает партий
ные и советские организации взять под 
неослабный контроль работу лечебных уч
реждений на селе.

Обком партии и Совет Министров Аджа
рии выносят немало хороших постановле
ний и резолюций об улучшении медицин
ского обслуживания населения, здесь со
зываются республиканские совещания ме
дицинских работников, но тем не менее в 
местных лечебно-профилактических учреж
дениях еще много серьезных недостатков, 
в их работе нет должной культуры.

В свое время министр здравоохранения 
т. Инаишвили и его заместитель т. Пер- 
тия получили выговор за неудовлетвори
тельную работу с кадрами,* однако Ми
нистерство здравоохранения пока еще 
плохо подбирает, расставляет и закреп
ляет кадры молодых врачей, мало заботит
ся о них. В результате здесь происходит 
большая текучесть: с 1952 года освобода» 
депо 110 медицинских работников, за это 
же время принято на работу 325 человек.

Из-за неправильной расстановки кадрбв 
в районах Аджарии недостает терапевтов, 
эпидемиологов, стоматологов, восемь сель
ских амбулаторий не имеют заведующих. 
В Хулойском районе, например, требуется 
два заведующих сельскими амбулатория
ми, два инфекциониста и один стомато
лог. В Хихадзирском сельсовете нет ни 
одного врача. А тем временем в городе 
Батуми врачи устраиваются на полставки 
(в городских лечебных учреждениях на 
37 штатных единиц приходится 55 рабо
тающих), лишь бы не ехать в район. Для 
этого используются все средства: знаком
ства, родственные связи, телефонные 
звонки. Терапевт т. Чхартишвили, стома
толог т. Циниахзе и фармацевт т. Тугуши 
после окончания института получили на
значение в Хулойский район, министр же 
здравоохранения Аджарии направил одно
го в Батумский район, другого в Кед- 
ский, а третьего оставил в гор. Батуми.

В 1952 году в Аджарию были направ
лены четыре санитарных врача, окончив
ших Тбилисский медицинский институт, 
и все  ̂ четверо получили назначение в 
Республиканскую санитарно-эпидемиологи
ческую станцию. Трое из них работают 
там, четвертая же, Циала Чичинадзе, дол
го оставалась без дела, так как на сани
тарной станции ист вакантной должно
сти.

Часто молодые врачи используются не 
по назначению. Это говорит о том, что 
Министерство здравоохранения Грузинской 
ССР плохо знает потребности районов в 
медицинских работниках.

В Хулойскую районную больницу были 
одновременно направлены два хирурга, 
окончивших в этом году медицинский ин
ститут,— тт. А. Болквадзе и Р. Ахвледиа
ни, в то время как в больнице имеется 
только одно штатное место врача-хирур- 
га, о чем, конечно, министерству следова
ло бы знать, так же, впрочем как и о 
том, что место это занято спАгиалистом 
уже с 1946 года

По путевке министерства в Кобулст- 
ский район приехала гинеколог Г. Пир- 
Цхалаишвили. Медицинские учреждения 
Аджарии не испытывают недостатка в ги
некологах, и она здесь работает терапев
том. И это в то время, когда в некоторых 
районах Грузии гинекологов недостает,

Так постепенно молодые врачи теряют

квалификацию, а вместе с ней и желание 
совершенствоваться, расти, пополнять
свои знания.

Говоря о заботе, которую надо прояв* 
лять о молодых врачах, нельзя забывать 
и о другой, не менее важной стороне де
ла— об их материально-бытовом устрой
стве. К сожалению, об этом здесь мало 
кто беспокоится. Далеко не все врачи,
работающие в сельских амбулаториях, 
обеспечены квартирами, отоплением, осве
щением и транспортными средствами.
Местные органы, исполкомы райсоветов
и сельсоветов проявляют в этом деле без
душие и формализм.

Министерство здравоохранения Аджарии 
не заботится об обеспечении врачей транс
портом, хотя известно, что им нередко 
приходится посещать больных, находя
щихся за 10— 15 километров от врачеб
ного пункта. За три года министерство 
приобрело всего... пять лошадей, а ведь на 
хозяйственные расходы ему ежегодно от
пускается два миллиона рублей.

Так и получается: средства на приобре
тение лошадей есть, а врачи ходят пеш
ком. Это потому, что в министерстве нет 
самого главного —  заботы о человеке, о 
сельском враче, о том, чтобы создать ему 
необходимые условия для жизни и рабо
ты.

Недавно мы писали о молодых врачах, 
отказывающихся ехать в район, —  туда, 
где их ждут советские труженики. По
ведение таких людей вызывает осуждение 
всей нашей общественности.

Но вот врач приехал в район. Его надо 
окружить заботой и вниманием, чтобы он 
сразу почувствовал себя в родной семье.

Мы хотим, чтобы наши юноши и де
вушки, оканчивающие медицинский ин
ститут, походили на Татьяну Казакову из 
полюбившегося всем фильма «Сельский 
врач», но для этого нужно, чтобы были и 
Арсении Ивановичи— чуткие, заботливые 
воспитатели, готовые помочь, поддержать 
в трудную минуту, притти с добрым со
ветом, чтобы они радостно и приветливо 
встречали молодых врачей, приезжающих 
в район:

—  Мы вас ждали, дорогой коллега.—» 
Очень, очень ждали...

Л. ПИ РАД О В.
г. Батуми.



В Совете министров 
Германской Демократической 

Республики
БЕРЛИН, 15 сентября. (ТАСС). В газе

те «Нейес Дейчланд» опубликовано сооб
щение ведомства печати при премьер-ми
нистре Германской Демократической Рес
публики о заседании Совета министров 
Германской Демократической Республики 
14 сентября, на котором было принято 
решение о необходимых изменениях в на
роднохозяйственном плане на второе по
лугодие 1953 года.

Председатель государственной плановой 
комиссии ГДР Б. Лейшнер, выступая с 
обоснованием постановления, указал на 
то, что новый план направлен на увели
чение производства товаров широкого по
требления, что связано с соответствую
щим ограничением темпов развития тяже
лой промышленности. Однако тяжелая 
промышленность и впредь будет разви
ваться.

Лейшнер заявил, что выпуск валовой 
промышленной продукции во втором полу
годии 1953 года увеличится на 14 проц. 
по сравнению с первым полугодием 1953 
года. Продукция пищевой промышленно
сти во втором полугодии 1953 года воз
растет на 28 проц. по сравнению с пер
вым полугодием. При этом будет одновре
менно улучшено качество товаров и рас
ширен их ассортимент. План предусма
тривает также увеличение спецодежды 
для рабочих и улучшение качества тек
стильных товаров.

Лейшнер подчеркнул большое значение 
поставок Советским Союзом материалов и 
продовольственных товаров, а также по
мощи со стороны стран народной демокра
тии. Он указал также на необходимость 
увеличения производства на экспорт.

Затем Совет министров принял поста
новление о мероприятиях по обеспечению 
выполнения плана экспорта.

Заместитель премьер-министра Герман
ской Демократической Республики д-р 
Л. Больц. а также статс-секретарь мини
стерства строительства Гафранг и ми
нистр легкой промышленности Фельдман 
доложили Совету министров о проведен
ных в осуществление нового курса меро
приятиях и о первых результатах. При 
этом было отмечено, что в обеих этих от
раслях народного хозяйства был достиг
нут ряд успехов.

О Т К Р Ы Т И Е  8-й СЕС С И И  
Г Е Н Е Р А Л Ь Н О Й  А С С А М Б Л Е И  О О Н

НЬЮ-ПОРК, 16 сентября. (ТАСС). 15 * зом предложение США —  отложить об- 
сентября в 23 часа по московскому вре
мени открылась 8-я сессия Генеральной
Ассамблеи ООН. В соответствии с прави
лами процедуры, сессию открыл краткой 
речью председатель 7-й сессии Генераль
ной Ассамблеи канадский представитель 
Пирсон. Он предложил избрать комиссию 
по проверке полномочий делегатов в со
ставе представителей: Кубы, Исландии,
Индонезии, Новой Зеландии, Перу. Сирии,

Ф и  з  к у л ь т у р а  и  с п о р т  

Международный шахматный турнир
Девятый тур международного шахмат-

су ждение^ вопроса о допуске представите-1 ного турнира претендентов на матч с чем- 
Китайской Народной Республики в| пионом мира М. Ботвинником состоялся в

Цюрихе,-ООП было принято. Предложение СССР не
было поставлено на голосование под тем 
предлогом, что Ассамблея приняла «ис
ключающее» его предложение США.

Председателем 8-й сессии Генеральной 
Ассамблеи избрана представительница 
Индии Нандит Неру.

НЬЮ-ЙОРК, 16 сентября. (ТАСС). В
СССР, Англии, США. Этот состав комис- 1 предварительной повестке дня открыв- 
сии был единогласно одобрен ассамблеей.; шейся 8-й сессии Генеральной Ассамблеи

Падение к у р са  акций  
на ам ер и кан ско й  б и р ж е
НЬЮ-ЙОРК, 15 сентября. (ТАСС). 14 

сентября продолжалось резкое падение 
курсов акций на ныойоркской бирже. 
Агентство Ассошиэйтед Пресс характери
зует это падение, как огромную «волну 
продажи акций». Курсы акций многих 
компаний упали на 1— 5 долларов за 
акцию. Среди них моргановские стальная 
и железнодорожная монополии «Юнайтед 
стейтс стил корпорейшн» и «Нью-Йорк 
сентрал рейлроуд» и дюпоновская «Дже- 
нерал моторе».
>" Агентство Ассошиэйтед Пресс называет 
нынешнее падение курсов акций «частью 
продолжающегося пять недель приспособ
ления биржи к ожидаемому общему ослаб
лению деловой активности».

Перед тем как ассамблея приступила 
к выборам председателя 8-й сессии сло
во по порядку дня взял представитель 
Советского Союза А. Я. Вышинский. Он 
внес предложение о том. чтобы представи
тели Китайской Народной Республики за
няли законное место Китая в Генеральной 
Ассамблее и других органах ООН. Вышин
ский указал, что попытки решить ряд 
вопросов, как, например, корейский во
прос. без участия представителен Китай
ской Народной Республики не дают прак
тических результатов. Настало время, за
явил представитель СССР, положить ко
нец ненормальному п нетерпимому поло
жению. при котором нарушается Устав 
ООН.

Представитель США Даллес предложил, 
чтобы Генеральная Ассамблея не рассма
тривала в текущем году вопрос о пред
ставительстве Китайской Народной Рес
публики в ООН. Представители Польши, 
Украинской ССР, Чехословакии и Бело
русской ССР поддержали предложение
СССР, а представитель Англии выступил
в поддержку американского предложения.

Представитель Украинской ССР Бара
новской подчеркнул, что Соединенные
Штаты продолжают маневрировать, чтобы 
незаконным образом удержать гоминданов
скую клику на месте Китая в ООН. ис
ключительно для того, чтобы помешать 
мирному урегулированию, которое ведет
к ослаблению международного напряже
ния.

Выступая вторично, А. Я. Вышинский 
указал, что, хотя Даллес предлагает от
ложить рассмотрение этого вопроса и не 
решать его на данной сессии, в действи
тельности представитель США стремится 
навсегда отложить восстановление закон
ных прав китайского народа.

Сорока голосами против восьми при 
восьми воздержавшихся Генеральная Ас
самблея постановила голосовать первым 
предложение США. За это предложен'"' 
было подано 44 голоса, против него 10 
при двух воздержавшихся. Таким обра-

ООН значится свыше 70 вопросов, среди 
них —  доклад генерального секретаря 
ООН о работе организации, доклады Сове
та Безопасности, Экономического и Со
циального совета и Совета по опеке, вы
боры трех непостоянных членов Совета 
Безопасности, шести членов Экономиче
скою и Социального совета и двух чле
нов Совета по опеке, вопрос о приеме 
новых членов в ООН, доклад комиссии по 
разоружению по вопросу об урегулирова
нии, ограничении и соразмерном сокраще
нии всех вооруженных сил и вооружений.

Предстоит также обсуждение тунисско
го и марокканского вопросов, включен
ных в предварительную повестку дня Ге
неральной Ассамблеи по предложению 
азиатских, арабских и других стран.

По предложению правительства Бирмы, 
Генеральная Ассамблея должна обсудить 
вопрос об агрессивных действиях гомин
дановской клики против Бирманского 
Союза.

В предварительную повестку дня вклю
чены также вопросы относительно эконо
мического развития слаборазвитых стран 
и оказания технической помощи этим 
странам и другие вопросы.

Однако этими вопросами не ограничи
вается повестка дня восьмой сессии Гене
ральной Ассамблеи. Согласно правилам 
процедуры Генеральной Ассамблеи во вре
мя работы самой ассамблеи в повестку 
дня сессии могут быть включены другие 
вопросы.

Ассамблее предстоит обсудить корей
ский вопрос (в связи с докладом «Комис
сии ООН по объединению и восстановле
нию Кореи»),

В настоящее время внимание всех де
легаций обращено к предложению мини
стра иностранных дел Китайской Нар» • 
ной Республики Чжоу Энь-лая обсудить 
на 8-й сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН вопрос о составе участников полити
ческой конференции по корейскому во
просу.

Аресты в Иране участников Всемирного фестивзля молодежи
ЛОНДОН, 15 сентбря. (ТАСС). Как яв- ция тут же, на пристани порта Пехлеви,

В центре внимания была встреча со
ветских гроссмейстеров Смыслова и Пере
са. В начале партии Перес, игравший 
черными, допустил небольшую ошибку, 
которой отлично воспользовался Смыслов, 
немедленно начавший активную операцию 
в центре доски. Вскоре Перес потерял 
пешку. Заключительную атаку Смыслов 
провел очень энергично. На 41-м ходу он 
одержал заслуженную победу.

С большим подъемом играл экс-чемпион 
мира Эйве (Голландия) против Найдорфа 
(Аргентина). Найдорф хотя и оказывал 
упорное сопротивление, но не смог защи
тить своего короля и вынужден был сдать 
партию.

Петросян (СССР) победил Сабо (Вен
грия). Встреча Геллера (СССР) с Решев- 
ским (США) закончилась вничью. Осталь
ные партии отложены.

В день доигрывания неоконченных пар
тий Штальберг признал себя побежденным 
в партиях с Таймановым и Глигоричем. 
Тайманов сдался Эйве, а Болеславский с 
Глигоричем согласились на ничью. После, 
девяти туров впереди Смыслов, имеющий

6 очков после восьми сыгранных им пар
тий.

(«Правда»),

ЦЮРИХ, 14 сентября. (ТАСС). Сегодня 
в Цюрихе на шахматном турнире претен
дентов на матч с чемпионом мира М. Бот
винником игралась пропущенная партия 
восьмого тура Рсшевский— Котов. После 
пятичасовой сложной борьбы партия 
прервана в тяжелой позиции для Котова.

ЦЮРИХ, 16 сентября. (ТАСС). Вчера в 
10-м туре шахматного матч-турнира пре
тендентов на первенство мира централь
ной встречей была партия между лидера
ми турнира— Решевский— Смыслов. Она 
закончилась раньше всех остальных. По
сле сложной позиционной борьбы против
ники согласились на ничью. С ничейным 
результатом после острой борьбы закон
чились также партии Бронштейн— Геллер 
и Авербах— Сабо.

Остальные партии отложены. У Тайма- 
нова лишняя пешка против Болеславгко- 
го, у Петросяна против Эйве. Однако реа
лизовать лишнюю пешку Тайманову и 
Петросяну будет очень трудно. Партия 
Найдорф— Штальберг прервана с преиму
ществом у Найдорфа. В партии Глигорич 
— Котов советский гроссмейстер постепен
но переиграл своего противника и отло
жил партию с лишним качеством и пеш
кой. что должно ему обеспечить победу.

Командное первенство СССР по шахматам

П РО Ц ЕС С  Ч Л Е Н О В  Ш П И О НСКО -  
Д И В Е Р С И О Н Н О ГО  Ц ЕН Т РА  

В П О Л Ь Ш Е

ВАРШАВА. 14 сентября. (ТАСС). Сего
дня в варшавском военном районном суде 
началось слушание дела членов антигосу-. 
дарственного и антинародного шпионско- 
диверсионною центра, во главе которого 
стоял епископ Келецкой епархии Чеслав 
Качмарек.

ствует из сообщения тегеранского кор
респондента агентства Рейтер, в иранском 
порту Пехлеви 13 сентября было аресто
вано еще 19 молодых людей, только что 
вернувшихся с 4-го Всемирного фестива
ля молодежи и студентов. По сведениям 
корреспондента, ранее был арестован 91 
участник фестиваля.

В сообщениях указывается, что поли

головы, как аре-обрила задержанным 
стантам.

ПАРИЖ, 15 сентября. (ТАСС). По сооб
щению корпеспондента агентства Франс 
Пресс из Тегерана, в городе Фумен (про
винция Гилян) сегодня объявлено осадное 
положение. Полиция арестовала 50 чело
век по обвинению их в принадлежности 
партии Туде.

ЛЕНИНГРАД. (ТАСС). Во Дворце куль
туры имени С. М. Кирова проходит 
розыгрыш командного первенства СССР 
по шахматам. В турнире участвуют сбор
ные коллективы 15 союзных республик, 
а также Москвы и Ленинграда. В числе 
170 участников 45 мастеров спорта и 
43 кандидата в мастера.

Встречи первого тура прошли в упор
ной борьбе. Многие партии остались 
незаконченными. Шахматисты Азербай
джана выиграли встречу у таджикской 
команды со счетом 7,5:1,5 при одной 
неоконченной партии. Команда Эстонии 
выигрывает у Казахстана.

Во втором туре Украинские шахмати
сты с большим подъемом провели встречу 
с командой Азербайджана и выиграли с 
результатом 8:1 при одной отложенной 
партии. Команда Москвы выступала про
тив шахматистов Таджикистана. В шести 
закончившихся партиях победу одержали 
москвичи. Во встрече команд Ленинграда 
и Армении закончилось также шесть пар
тий из десяти. Счет. 5,5:0,5 в пользу 
ленинградцев.

Команда Грузии встретилась с молдав
скими спортсменами. В семи партиях гру-

Три партии отложены. Во встрече команд 
Белоруссии и Литвы закончилось семь 
партий. Счет пока ничейный —  3,5:3,5. 
Команда Российской Федерации выигры
вает у шахматистов Узбекистана. В четы
рех партиях спортсмены РСФСР набрали 
3,5 очка. Карелофинские шахматисты в 
шести партиях на одно очко опережают 
своих противников —  команду Казах
стана.

В третьем туре большой интерес вы
звала встреча коллективов Москвы и 
Украины. Москвичи выиграли пять пар
тий, украинские шахматисты —  четыре, 
одна встреча осталась незаконченной. 
Команда Эстонии в трех закончившихся 
партиях с шахматистами Карело-Финской 
ССР набрала 2,5 очка. Азербайджанские 
шахматисты выиграли у казахской коман
ды три партии и проиграли две.

Доиграна встреча Москва— Грузия. Счет 
5:5. Белорусские шахматисты с резуль
татом 8:2 выиграли у команды Армении 
и со счетом 5,5:4,5— у спортсменов Лит
вы. Ленинградцы победили латвийских 
шахматистов с результатом 8:2.

Окончательный результат встреч Укра
ина— Карело-Финская ССР — 8:2, Украи-

зинские шахматисты одержали семь нобед. на— Азербайджан —  8,5:1,5.

К итало-югославским отношениям
РИМ, 15 сентября. (ТАСС). По сообще

нию агентства АНСА, Министерство ино
странных дел Италии пере тало диплома
тическим представителям США, Англии, 
Франции и Югославии идентичные ноты,

в которых содержится официальное пред
ложение итальянского правительства о 
проведении плебисцита на Свободной 
Территории Триест.

Крупное землетрясение на островах Фиджи
ЛОНДОН, 14 сентября. (ТАСС). Как пе- { островов Фиджи (Тихий океан) произошло 

редает корреспондент агентства Рейтер,! крупное землетрясение, сопровождавшееся 
сегодня в гавани Сува и на большинстве 1 приливной волной.

Первенство СССР 
по баскетболу

В седьмом туре баскетбольного чемпио
ната важнейшее значение имела встреча 
динамовских мужских команд Москвы и 
Тбилиси. Острая, напряженная борьба за
кончилась победой динамовцев Тбилиси со 
счетом 45 : 39.

Команда ЦДСА выиграла у баскетболи
стов Московского «Спартака» со счетом 
85 : 34.

Команда рижского Дома офицеров вы
играла у баскетболистов ростовского До
ма офицеров; «Наука» (Киев) —  у 
«Искры» (Ереван); «Наука» (Ленинград) 
— у киевского Дома офицеров.

НА П Е Р В Е Н С Т В О  М И Р А  
ПО Ш А Х М А Т А М  

С Р Е Д И  Ж Е Н Щ И Н
ЛЕНИНГРАД. (ТАСС). Одиннадцатая 

партия матча на первенство мира по 
шахматам между советскими спортсменка
ми Людмилой Руденко и Елизаветой Быко
вой закончилась победой Быковой. Две
надцатая партия была прервана в тяже
лом положении для чемпионки мира. Се
годня после анализа Руденко сдала пар
тию, не возобновляя игры.

Счет магча стал 7 : 5 в пользу Бы
ковой. По регламенту матча соперницам 
осталось сыграть две партии. Чтобы со
хранить звание чемпионки мира, Руденко 
должна выиграть их. Быковой же для 
победы достаточно набрать в двух встре
чах пол-очка.

    ____  . -""Я*

Открытие нового сезона 

в театрах Тби/шси
В Тбилисском государственном ордена 

Ленина театре оперы и балета имени 
3. Палиашвили оперой «Абесалом и Эте
ри» открылся новый театральный сезон 
1953-1954 г. Ведущие партии в спек
такле исполняли молодые певцы —  вос
питанники Тбилисской государственной 
консерватории.

В первой половине нынешнего сезона 
театр приступает к работе над постанов
кой новой оперы композитора А. Шавер- 
зашвили «Маринэ» (либретто драматурга 
М. Бараташвили) и новой детской оперы 
композитора А. Андриашвили «Свадьба 
соек».

В ноябре театр вместе со всей совет
ской общественностью готовится отме
тить 60-летие со дня смерти великого 
русского композитора П. И. Чайковского. 
В ознаменование этой даты театр покажет 
в новой  ̂ постановке онеры Чайковского 
«Евгений Онегин» и балета «Лебединое 
озеро». На сцене театра пойдут онеры ге
ниального композитора «Пиковая дама», 
«Мазепа», «Черевички», «Иоланта».

Крупным событием в творческой жизни 
театра явится в этом сезоне постановка 
гениального произведения великого рус
ского композитора М. И. Глинки «Иван 
Сусанин».

В обновленной постановке театр пока
жет оперу Д. Пуччини «Чио Чио-сан».

Из старых постановок в репертуаре 
нынешнего сезона— оперы 3. Палиашвили 
«Даиси», В. Долндзе «Кето и Котэ». ба
леты Г. Киладзе «Синатле», Д. Торадзе 
«Горда» и «За мир», оперы Д. Верди, 
Ж. Бизе, Д. Россини, Ш. Гуно и другие.

* * *

Спектаклем «Павлик Морозов» В. Гу
барева начался новый театральный се
зон в русском театре юного зрителя име
ни Кагановича. Спектакль поставил ре
жиссер М. Гижимкрели. художник Д. Но- 
дия В главных ролях заняты заслужен
ные артисты М. Бубутеишвили п Ч. Ки
рова, артисты 3. Лаврова, М. Минеев.

* * *
В грузинском театре юного зрителя но

вый сезон открылся пьесой В. Дарасели 
«Кнквидзе» в постановке заслуженного 
деятеля искусств режиссера Г. Журули.

Театр показал зрителям первую пре
мьеру нового сезона пьесу Н. Фомичевой 
«Так начинается жизнь». Поставила спек
такль заслуженная артистка республики 
Т. Твалиашвили, художник Ш. Жоржола- 
дзе, композитор К. Мегвинет-Ухуцеси.

Главные роли исполняют заслуженные 
артисты республики Т. Твалиашвили, 
В. Арешидзе, Н. Сирбиладзе. артисты 
Н. Хорава, М. Джаджанашвили.

7.090 выигрыш ей по займу
В Центральную сберегательную кассу 

Калининского района Тбилиси поступи
ла 500-рублевая облигация Л'гЛ? 41, 42, 
43, 44, 45 серии 051799 Третьего Го
сударственного займа восстановления и 
развития народного хозяйства СССР. В де
сятом тираже эта облигация выиграла 
25.800 рублей. Сюда предъявлена к опла
те также 100-рублевая облигация ."N5 15 
сешги 044543, выигравшая 50.000 руб
лей.

За четыре дня сберегательные кассы 
города приняли от населения более 7 ты
сяч облигаций, на которые выпали вы
игрыши в десятом тираже. Владельцам 
этих облигаций выплачено свыше двух 
миллионов рублей.

Редактор И. ЧХИКВИШ8ИЛИ.
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ТЕА ТР О П Е Р Ы  И БАЛЕТА  
им. 3. П А Л И А Ш ВИ Л И

с участием А. Дроздова — народный Е У 
артист Азербайджанской ССР.

17 сентября 
Л. Делиб.
18 сентября

Л А КМ Э

Д. Верди. А И Д А

19 сентября
Г. Киладзе. С И Н А Т Л Е  

Начало вечерних спектаклей 8 час. веч
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Грузинская государственная филармония 
Л ЕТ Н И Й  ТЕАТР И САД 

(Плехановский ор.. 123»
ГА С ТРО Л И  Л Ь В О В С К О Г О  ТЕАТРА  

М У З Ы К А Л Ь Н О Й  КОЛА ЕД  И И
17 сентября

А. Бонди.
Ж Ю С Т И Н А  Ф А В А Р
Музыка Ж . Оффенбаха.

Оперетта в 3-х действиях.
18 и 19 сентября

В Михайлов. Д. Толмачев.
С И Л Ь В А

Музыка Э Кальмана.
Оперетта в 3-х действиях, 

сентября
Д ВА  Д Н ЕВ Н Ы Х  С П ЕК Т А К Л Я  

В. Михайлов. Д. Толмачев.
С И Л Ь В А

Музыка Э. Кальмана.
Оперетта в 3-х действиях.

Начало в 12 час. дня 
В Винников В Крахт, В Гиппот.

В О Л Ь Н Ы Й  В Е Т Е Р
Музыка И. Дунаевского.

Оперетта в 3-х действиях.
Начало в 4 час. дня 

аегэ открыта :  I I  час утра до 10 час. 
гра Начало спектаклей в 8 час. 30 мин. ^

И  
1 1 I  

I  1 1

ТБИЛИССКИЙ ИНСТИТУТ ИНЖЕНЕРОВ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО
ТРАНСПОРТА У

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС |
на замещение следующих вакантных должностей: |

1. Профессора по кафедре строительного производства— 1 место. ^
. у 2. Доцента или ассистента по кафедре высшей математики и теоретиче ^
Ё У  ской механики—1 место. %
|  ^  3. Доцента по мостам— 1 место. ^
= 6  Желающие принять участие в конкурсе должны представить на имя началь- У

Iника института следующие документы:
1. Личную карточку по учету кадров
2. Автобиографию
3. Копию диплома о высшем образовании
4. Копию диплома об ученой степени и ученом звании
5. Характеристику с последнего места работы
6. Список научных трудов. IСрок конкурса — 30 сентября У
Документы направлять по адресу: г. Тбилиси, ул. Ленина, 98, начальнику Уинститута. У

ТБИ Л И С С КА Я  ГО С У Д А РС Т ВЕН Н А Я  К О Н С Е Р В А Т О Р И Я  
И М ЕН И  В. С А Р А Д Ж И Ш В И Л И

I 1

вечера
ЧЧХХХА

Н Джиншралзе. И Харабадзе, В  Куртиди, 
3. Кометиани. А Кавгарздзе. К. Тумани
швили Т Кутателадзе, А Годуа. Г. Гегуча- 
дзе. А ЦулукиДзе выражают соболезнование 

В Ахобадзе по случаю смерти его матери 
Анны Федоровмы Ахобадзе.

О Б Ъ Я В Л Я Е Т
ПРИЕМ В АСПИРАНТУРУ НА 1953/54 УЧЕБНЫЙ ГОД 

по специальностям: сольное пение— 1, история музыки— 1 и труба— 1.
В аспирантуру принимаются лица с высшим образованием не старше 40 лет, 

имеющие стаж работы по специальности не менее трех лет. Лица, окончившие 
высшее учебное заведение в 1953 году, к конкурсным приемным испытаниям до
пускаются только с рекомендацией Совета консерватории или Государственной
экзаменационной комиссии.

Поступающие сдают приемные экзамены по курсу основ марксизма-ленинизма, 
по специальности, по русскому языку и одному из иностранных языков.

Заявления подаются на имя директора с приложением 
ментов:

у. у у у
У< УIУ У
IУ У У 
УУУ 
Уч
IУ

следующих доку-

1) диплом (с приложением) об окончании консерватории,
2) личный листок по учету кадров,
3) подробная автобиография,
4) справка о состоянии здоровья,
5) документ об отношении к воинской обязанности,
6) подробная характеристика с последнего места работы или учебы с указа

нием стажа,
7) две фотокарточки размером 6X9.

ЗАЯВЛЕНИЯ ПРИНИМАЮТСЯ ДО 20 СЕНТЯБРЯ с. г.
Приемные экзамены—с 1 октября с. г.

Адрес: г. Тбилиси, Грибоедовская ул., 8.
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ГРУЗИНСКИЙ НАУЧНО-ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЙ ИНСТИТУТ

ГИДРОТЕХНИКИ И МЕЛИОРАЦИИ |
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ В АСПИРАНТУРУ 

с отрывом и без отрыва от производства на 1 9 5 3 - 5 4  г.
по следующим специальностям: |

Сельскохозяйственная мелиорация,
Гидротехнические сооружения,
Механика грунтов (инженерная геология и гидрогеология), -
Мелиоративное почвоведение, |
Механизация мелиоративных работ. Ё
Заявление с необходимыми документами направлять на имя директора ин- |

ститута по адресу: г. Тбилиси, Университетская, 58. ГРУЗНИИГиМ.
Прием заявлений до 1 октября 1953 г. Ё

= Приемные экзамены в октябре 1953 г. =
|  Дирекция ГРУ ЗН И И Ги М . §
|||||щ||||и|щ|ц|||||ц|||щ||ц|ц|ц|||||||ц|||ц||ц|цц|ищ||цццц|ццщнннтни11нт11пинп||ц||||цщцн|щцщц||щцц|||щии
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В Н И М А Н И Е !
Е ОТ 400 ДО 100.000 РУБЛЕЙ МОЖНО ВЫИГРАТЬ ПО ГОСУДАРСТВЕННОМУ = 

3% ВНУТРЕННЕМУ ВЫИГРЫШНОМУ ЗАЙМУ
30 сентября 1953 года в городе Москве состоится

ц 35-й основной и 6-й дополнительный тиражи выигрышей Государственного ^
~ 3% внутреннего выигрышного займа.
— В тиражах выигрышей участвуют облигации всех пяти выпушенных разря- —

дов займа. ™
— На каждый разряд займа в основном тираже разыгрывается 8.500 выигры- —
— шеи на сумму 4 650.200 рублей, а в дополнительном тираже— 11.500 выигрышей —
— на сумму 11.390.600 рублей. Щ
— В тиражах разыгрываются выигрыши в 50.000, 25.000, 10.000, 5.000, 1.000 -
— и 400 рублей. ш
“  КРОМЕ ТОГО В ДОПОЛНИТЕЛЬНОМ ТИРАЖЕ РАЗЫГРЫВАЕТСЯ
“  _ ВЫ ИГРЫ Ш  В 100.000 РУБЛЕЙ. =
_  В 35-м основном тираже участвуют все облигации, независимо от срока их —
— приобретения. В 6-м дополнительном тираже участвуют облигации, приобретен- —
— ные до 1 января 1953 года и имеющие при себе талон № 6 и все последующие. —
— До 1 января 1954 года облигации Государственного 3% внутреннего выиг- ~
— рышного займа продаются с талоном № 7, дающим право на участие в 7-м до- —
— полнительном тираже, который состоится 30 сентября 1954 года. С 1 января —
— 19о4 года облигации будут продаваться без этого талона —
— П Р И О Б Р ЕТ А Й Т Е  О БЛ И ГА Ц И И  ГО С У Д А РС Т ВЕН Н О ГО  -

3% В Н У Т Р Е Н Н Е Г О  В Ы И Г Р Ы Ш Н О Г О  ЗА Й М А !
— Управление гострудсберкасс и госкредита Грузинской ССР.шипи 1111 м 11 м | м 111 м 11 п 11111 м 11 и 11 .и ш п шт  ,, шш,, ,1тт шнммшю

С. М.. Г. А., н. И.. Д. Г.. А. Г. и С. Г. 
Кокяновы. С. Д., Е. А и Д. С. Чкония, П. С. 
и Л .  А. Вартановы. М. А. в В И. Кокяновы- 
Кула-ины и А. Т., Д  С. и М  А Гудадзе 
извещают о смерти мужа, отца, свекра, тестя, 

дедушки и прадедушки 
Артема Гаспаровича Кокянова.

Вынос 17 сентября, в 6 час. веч., из кв. — 
Томская, 5.

Коллектив «Дортрансмедснабторга» Закавказ 
ской железной дороги извещает о смерти 

Дмитрия Парменовича Лорткипанидэе
и выражает соболезнование семье покойного

Коллектив работников радиозавода извещает 
о смерти 

Артема Гаспаровича Кокянова 
я выражает соболезнование Г. А. Кокянову 

■ его семье.

НШШШМНШШШШШПНШШ'ШШШИШППШПНИНШШПИНП 
ГО СУД А РСТВЕН Н Ы Й  А РМ ЯН С КИ Й  §

Д РА М А ТИ ЧЕС КИ Й  ТЕАТР
~ (пл. Шаумяна, 8).

= 17 сентября Е
Г. Сундукян. Е

Р А З О Р Е Н Н Ы Й  О ЧА Г
5 18 сентября
= А. Гулакян — лауреат Сталинской премии. =

Б Е С П О К О Й Н Ы Е  Л Ю Д И
г  19 сентября
= С. Шаншиашвили — лауреат Сталинской Е
Е . премии.

Х Е В И С Б Е Р И  ГО ЧА
Е  Начало вечерних спектаклей — в 8 час. веч., Е  
Е  дневных — в 12 час. дня.
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Грузинский республиканский Совет доброволь
ного спортивного общества «Искра» извещает 
о смерти сотрудницы, старейшей шахматистки 

Варвары Степановны Заргарян.

В. Топчишвили, Г. Джваришеишвнли, Д. Ша 
луташвили, К. Какауридзе, К. Гребенщикова, 
М. Наврозашвили. Т. Гвенетадзе, Т. Давита
швили, К. Микиашвили. Т. Хуташвили выра
жают соболезнование П. Д. Кучаидзе по слу

чаю смерти его племянника

Дмитрия Парменовича Лорткипанидэе.

Близкие друзья М  Г., С. С.. Г. М. Гиголс 
вы. М. А., И. К. Сванидзе, А. О.. А. А. О» 
сузовы, Р. А. Мхитарян и А. И Ройгбак и; 

вещают о смерти 
Варвары Степановны Заргарян.

М. С., Е. С. Вартазарян. М. Я., Е. Д  Ми- 
каэлян, В. Н.. Л . X . Есаян. Е. Д. Сафразян 
и Н. П. Михайловский с семьями извещают 
о смерти сестры, племянницы, тети и своя 

ченицы

Варвары Степановны Заргарян.

Ш  Килосанидзе. Н. Кенчиашвили, Р Вахтам 
гов. Э  Купарадзе. Г. Сванидзе. П Ахалкаци, 
К. Джикия. Э. Киладзе, В  Геджадзе. Г. Ониа 
швнли выражают соболезнование В  Ахобзд» 

по случаю смерти его матери 
Анны Федоровны Ахобадзе.
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